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«Громче, глупее и вульгарнее»
Как Париж провалил начало Игр-2024

Дмитрий Гарин

И гры в Париже с самого начала сде-
лали заявку на худшие в истории 

олимпийского движения. Грандиоз-
ным скандалом обернулась церемо-
ния открытия Олимпиады-2024 — пре-
жде всего из-за травести-пародии 
на картину Леонардо да Винчи «Тай-
ная вечеря». Мнение миллионов недо-
вольных выразил немецко-финский IT-
бизнесмен Ким Дотком, написавший 
в соцсетях: «Церемония открытия Игр 
ощущалась как церемония закрытия 
человечества». Преследуют Олимпиа-
ду и другие скандалы: полиция не в со-
стоянии оградить спортсменов от пре-
ступности, а соревнования на Сене под 
угрозой срыва из-за слишком грязной 
воды, хотя на её очистку власти потра-
тили €1,4 млрд. Главные скандалы пер-

вых дней Олимпиады и реакция на них — 
в материале «Известий».

Трансвеститы и представители сек-
суальных меньшинств, пародирующие 
«Тайную вечерю» Леонардо да Винчи, 
12  апостолов в откровенных наря-
дах с ярким макияжем, из-за которо-
го сложно определить реальный пол 
актёров, блюдо в виде мужчины, вы-
крашенного в синий цвет, как будто 
он только что снимался в «Смурфи-
ках» и забыл смыть с себя грим, коро-
лева Мария-Антуанетта с отрубленной 
головой... Организаторы церемонии 
открытия Олимпийских игр сумели 
своим творчеством оскорбить сотни 
миллионов христиан да и просто лю-
дей с хорошим вкусом.

Жёсткая реакция из разных стран 
и от совершенно разных лю-
дей не заставила себя ждать.
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Слышу прозвон
За полгода в Сеть утекло 140 млн номеров россиян

Наталья Ильина, Евгения Перцева

З а полгода в Сеть утекло 140 млн 
уникальных мобильных номеров 

россиян, а также 46 млн уникальных 
e-mail-адресов. Об этом говорится в ис-
следовании сервиса разведки утечек 
данных и мониторинга даркнета DLBI 
(есть у «Известий»). Фактически кон-
тактные данные почти каждого росси-
янина есть в открытом доступе, оцени-
ли эксперты. Эти сведения мошенники 
используют для обмана с помощью со-
циальной инженерии, а также для атак 
на организации. Тем не менее количе-
ство случаев сливов снижается. Как 
можно обезопасить себя от послед-
ствий утечек — в материале «Известий».

За январь–июнь 2024 года у рос-
сийских компаний зафиксировано 
144 случая утечки данных, включав-
ших в себя 46 млн уникальных e-mail-
адресов и 140 млн номеров. Об этом го-
ворится в исследовании российского 
сервиса разведки утечек данных и мо-
ниторинга даркнета DLBI (есть у «Из-
вестий»).

Авторы напоминают: в последнее 
время объём краж личных данных 
рос темпами около 40% в год. При этом 
по сравнению с первым полугодием 
2023-го количество сливов снизилось 
(с 207 до 144 инцидентов), а объёмы по-
павшей в Сеть информации выросли 
только на 14%. Это наиболее позитив-
ная динамика за весь период проведе-
ния исследования (с 2019 года), гово-
рится в анализе.

В Роскомнадзоре тенденцию под-
твердили. Там сообщили «Известиям»: 
за первое полугодие 2024-го выявили 
73 факта утечек персональных данных 
против 110 подобных случаев за анало-
гичный период 2023-го.

По данным службы, за шесть меся-
цев из-за сливов в открытый доступ 
попало более 600 млн записей (речь 
тут не только об уникальной инфор-
мации — в разных утечках данные мо-
гут повторяться). В прошлом году этот 
показатель составлял 200 млн.

«Лидером по количеству утечек 
данных в первой половине этого года 
остался сегмент электронной коммер-
ции, где произошло 46% всех утечек. 
На втором месте — ритейл (16%), на тре-
тьем — информационно-развлекатель-
ные ресурсы (10%). Лидером по объё-
му остаётся финансовый сектор, где 
в январе-феврале этого года произо-
шло несколько крупных утечек данных 
онлайн-МФО общим объёмом более 
80 млн записей», — сообщается в ис-
следовании DLBI.

Среди крупнейших утечек первого 
полугодия можно назвать инцидент 
с платформой Robo.finance, из-за кото-
рого в открытый доступ попало 2 млн 
строк данных клиентов МФО «Зай-
мер» и около 6 млн — клиентов МФО 
«А Деньги», перечислил «Известиям» 
основатель сервиса DLBI Ашот Ога-
несян.

Он добавил: к этой категории мож-
но отнести и слив сведений из мага-
зина обуви и одежды Rendez-Vous 
(7,6 млн уникальных номеров и 4,5 млн 
e-mail), а также утечку из сети «Ортека» 
(3,8 млн мобильных телефонов). «Из-
вестия» направили запро-
сы в упомянутые компании.

Выводы сделаны
Дело топ-менеджеров банка «Метрополь» передали в суд

Мяйле Мачюлите

В Замоскворецком суде Москвы 
прошло предварительное слуша-

ние по делу топ-менеджеров банка 
«Метрополь». Четырёх его руководи-
телей обвиняют в растрате 414,5 млн 
рублей путём выдачи ничем не обе-
спеченных кредитов подконтроль-
ным юрлицам. Подозреваемые в сво-
их показаниях объяснили: подобные 
решения фактически принимал один 
человек — владелец и президент бан-
ка Айдар Котюжанский, а они лишь 

исполняли его указания, опасаясь 
увольнения. Дело в отношении Котю-
жанского выделено в отдельное про-
изводство — ещё в 2016 году он уехал 
во Францию, а позже был заочно аре-
стован и объявлен в международный 
розыск. Основной процесс по делу 
начнётся 6 сентября. Подробности 
обвинений — в материале «Известий».

На скамье подсудимых Замоскво-
рецкого суда Москвы оказались че-
тыре топ-менеджера банка «Метро-
поль» — председатель правления 
Денис Долотов обвиняется в особо 

крупном присвоении и растрате с ис-
пользованием служебного положе-
ния, совершёнными группой лиц (ч. 
4 ст. 160 УК РФ). Его соучастниками 
следствие считает трёх членов кре-
дитного комитета банка — Ирину 
Данилову, Ольгу Соколову и Андрея 
Фаминского. Из материалов дела 
следует: с декабря 2015-го по апрель 
2016-го они выдали подконтрольным 
юрлицам пять ничем не обеспечен-
ных кредитов и в итоге нанесли бан-
ку ущерб на 414,5 млн ру-
блей.

В НОМЕРЕ 
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Имущество на вычет
Конфискацию активов хотят распространить  
на всех ближайших родственников коррупционеров

Анна Каледина, Яна Штурма

Конфискацию за коррупционные преступления мо-
гут распространить на всё имущество (а не только 

на незаконно нажитое) виновника и его наследников пер-
вой очереди — совершеннолетних детей и родителей. Такие 
поправки в УК РФ готовятся в Госдуме, выяснили «Известия». 
Столь серьёзную меру планируется применять к преступлени-
ям, совершённым в составе организованной группы и при от-
казе коррупционера сотрудничать со следствием. Сейчас неот-
вратимость наказания отсутствует, отмечается в пояснительной 
записке к проекту (есть в распоряжении редакции). Пользуясь 
пробелами в законодательстве, коррупционеры оформляют 
недвижимость, активы и ценности на близких родственников, 
не подпадающих под госконтроль. Новый законопроект должен 
поменять эту практику. Эксперты считают поправки жёсткими, 
но полагают, что они смогут способствовать профи-
лактике коррупционных преступлений. d

Вызов примут
Чем запомнился главный  
военно-морской парад 2024 года
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Восточный прогноз
О чём Лавров договорился в Лаосе и Малайзии

Валентин Логинов

Россия предлагает Азиатско-Тихоо-
кеанскому региону выстроить ин-

клюзивную модель безопасности — 
равную и неделимую для всех. Такой 
подход на фоне усиления давления 
на Юго-Восточную Азию со стороны 
США обозначил глава МИД РФ Сергей 
Лавров, завершая визит в регион для 
участия в мероприятиях по линии АСЕ-
АН. Этот подход подкрепляется общи-
ми взглядами на вопрос у Москвы и Пе-
кина — важных игроков в АТР. Эксперты 
считают: построение подобной моде-
ли возможно, однако есть риски, что 
у НАТО, активно продвигающего здесь 
свою инфраструктуру, накоплен суще-
ственный опыт именно в построении 
военных альянсов. При этом США поль-
зуются противоречиями, существую-
щими между странами региона. Какие 
темы Сергей Лавров поднимал в Лаосе 
и Малайзии и что не устраивает стра-
ны АСЕАН в системе безопасности, про-
двигаемой Западом, — в материале «Из-
вестий».

В завершение рабочей поездки 
в Юго-Восточную Азию для участия 
в мероприятиях по линии АСЕАН ми-
нистр иностранных дел РФ Сергей 
Лавров прибыл из Лаоса в Малайзию, 
где провёл встречу со своим колле-
гой Мохамадом Хасаном и премьер-
министром страны Анваром Ибраги-
мом. На встрече обсуждался самый 
широкий спектр двусторонней по-
вестки, включая вопросы безопасно-
сти, а также гуманитарного и торго-
во-экономического сотрудничества. 
В завершение главы МИДов обменя-
лись нотами о развитии сотрудниче-
ства между дипломатическими ака-
демиями наших стран.

Впрочем, выбор в качестве финаль-
ной точки турне именно Малайзии 
не должен удивлять. Во-первых, это 
государство — один из лидеров регио-
на с точки зрения не только экономи-
ческого потенциала, но и потенциала 
человеческого. В целом Малайзия на-
равне с Индонезией во многом опреде-
ляет повестку дня для всего Азиатско-
Тихоокеанского региона.

Во-вторых, Малайзия демонстри-
рует явный интерес к сотрудничеству 
с РФ как в двустороннем, так и в много-
стороннем формате. Так, в начале неде-
ли министр международной торговли 
и промышленности этой страны Тен-
ку Зафрул Азиз заявил о возможности 
присоединения государства к БРИКС.

— Правительство будет использо-
вать разнонаправленный подход, что-
бы обеспечить соблюдение интересов 
страны. Это одна из главных причин, 
почему Малайзия рассматривает воз-
можность участия не только в БРИКС, 
но и в других организациях, таких как 
ОЭСР, где Малайзия может внести 
вклад в развитие международного со-
общества, — сообщил министр.

Организация экономического со-
трудничества и развития — экономиче-
ская организация, в которой РФ не со-
стоит, но в неё входят США, Канада 
и большинство стран ЕС. Таким обра-
зом Куала-Лумпур подаёт сигнал, в том 
числе Вашингтону, что не собирает-
ся отказываться от различных форма-
тов и в целом не планирует выбирать 
партнёров в зависимости от желаний 
внешних игроков. Что, конечно, для 
Малайзии не так просто, учитывая, 
что Штаты — один из главных торго-
во-экономических партнёров страны 
и обострять с ним отношения её пра-
вительство не станет.

Нужно понимать, что на Малайзию 
оказывается серьёзное внешнеполи-
тическое давление со стороны Запа-
да, который сегодня находится в про-
тивостоянии с РФ, сказал «Известиям» 
декан факультета международных от-
ношений Института бизнеса и дело-
вого администрирования Президент-
ской академии Алексей Свищёв. В этих 
условиях Куала-Лумпуру достаточно 
сложно напрямую поддерживать Рос-
сийскую Федерацию.

— С другой стороны, малайзийцы 
прекрасно понимают, что РФ вместе 
с КНР в этом регионе — огромные до-
минирующие державы и, безуслов-
но, им невыгодно и неинтересно стра-
тегически терять таких партнёров. 
В 2019 году, ещё до начала СВО, РФ под-
писала с Малайзией серьёзное согла-

шение о многостороннем развитии 
отношений. И серьёзных оснований 
отказывать Москве в развитии этих 
отношений нет, — отмечает эксперт.

Поэтому логично ожидать, что ма-
лайзийцы будут выдерживать мак-
симально взвешенную и рациональ-
ную позицию, посылая России чёткие 
сигналы о возможности развивать со-
трудничество по всем направлениям — 
в экономике, политике и различных 
других отраслях. При этом Куала-Лум-
пур будет проявлять и разумную сдер-
жанность, чтобы не навлечь на себя 
критику и ненужный огонь критики 
со стороны западных государств.

К слову, развивать отношения 
с БРИКС планирует и Таиланд. О том, 
что правительство страны рассма-
тривает возможность присоединить-
ся к блоку, заявил в июне глава МИДа 
государства Марис Санджампонгса. 
Следует отметить, что и БРИКС заинте-
ресовано в расширении в юго-восточ-
ном направлении: на данный момент 
ни одно государство АСЕАН в состав 
организации не входит, притом что 
этот регион — один из самых перспек-
тивных с точки зрения экономическо-
го потенциала.

Государства АСЕАН также заин-
тересованы в подобном развитии со-
бытий, поскольку так у них появится 
возможность получить более прямой 
и понятный выход на развивающиеся 
рынки стран Ближнего Востока и Аф-
рики.

Очевидно, что на закрытой части 
переговоров глав МИДов России и Ма-
лайзии обсуждалась тема построения 
инклюзивной системы безопасности: 
этот вопрос стал лейтмотивом всех ме-
роприятий с участием Сергея Лаврова 
по линии АСЕАН, в которых он принял 
участие 25–27 июля в Лаосе.

Вызов примут
РФ зеркально ответит на размещение 
американских ракет в ФРГ

  

Другое будущее

Олег Карпович 

Проректор Дипакадемии 

Н асыщенное переговорами и со-
бытиями участие главы МИД Рос-

сии Сергея Лаврова в серии прошед-
ших в Лаосе мероприятий под эгидой 
АСЕАН стало подтверждением верно-
сти выбранного Москвой курса на уси-
ление присутствия в Азиатском регио-
не. Конечно, мы уже давно, ещё с начала 
2000-х годов, плотно работали как с са-
мой АСЕАН, так и с отдельными членами 
этой структуры. Однако по инерции, на-
блюдавшейся с перестроечных времён, 
основной фокус нашей внешней поли-
тики был всё-таки направлен на Запад. 
С подачи значительной части финансо-
вых и творческих «элит», многие пред-
ставители которых в последние годы 
поспешили покинуть страну, считалось, 
что европейский путь России, подкре-
плённый периодическими «перезагруз-
ками» отношений с США, остаётся без-
альтернативным, а сами страны НАТО 
с распростёртыми объятиями готовятся 
интегрировать нас в сообщество «про-
свещённых наций».

История продемонстрировала, на-
сколько наивными были эти рассуж-
дения. В то время как западные стра-
ны запустили давно подготовленную 
русофобскую кампанию, направлен-
ную на нанесение РФ стратегическо-
го поражения, азиатские государства 
за редким исключением проявили 
мудрость и сбалансированность под-
ходов к взаимным долгосрочным ин-
тересам.

Нельзя не отметить, что для Запа-
да такая ситуация стала неприятным 

сюрпризом. Вашингтон, уверовав-
ший в мощь санкционного арсенала, 
искренне верил, что сможет сломать 
азиатских лидеров через колено, 
принудив поддержать свой агрессив-
ный курс. Однако в Юго-Восточной 
Азии почти везде, кроме разве что 
Сингапура, в 2022 году поддавшего-
ся массовой истерии, США столкну-
лись с существенным сопротивлени-
ем. И именно поэтому американское 
руководство начало с удвоенной 
скоростью продвигать инициати-
вы по навязыванию Азиатско-Тихоо-
кеанскому региону блокового мыш-
ления.

Через активизацию работы по соз-
данию сети альянсов, включаю-
щих союз разведок «Пять глаз», воен-
ный блок AUKUS и несколько более 
аморфный Четырёхсторонний диа-
лог по безопасности, администрация 
Байдена попыталась внедрить в Азии 
дух холодной войны, к этому момен-
ту уже спровоцировавший острую 
конфронтацию в Старом Свете. Одно-
временно, и Сергей Лавров подробно 
рассуждал об этом в Лаосе, предпри-
нимаются усилия по перемещению 
в регион инфраструктуры НАТО, явно 
направленной как на сдерживание 
РФ, так и на подготовку к возможно-
му американо-китайскому столкно-
вению.

Министерская встреча Рос-
сия — АСЕАН и выступления наше-
го министра на проходивших в эти 
дни мероприятиях ярко контрасти-
ровали с мрачной повесткой меж-
дународной политики, исходящей 
от коллективного Запада. С од-
ной стороны, отдавая себе отчёт, 
что правительства Юго-Восточной 
Азии стремятся проводить много-
векторную политику, Москва не пы-
тается по аналогии с Вашингтоном 
оказывать на них давление и при-
нуждать к бескомпромиссному вы-
бору. Мы отталкиваемся от того, 
что мирные страны региона, дав-
но объявленного безъядерной зо-
ной, стремятся избегать конфликтов 
и сосредоточены на экономическом 
сотрудничестве, а на этом направле-
нии нашему с ними товарообороту 
ещё, мягко говоря, есть куда расти.

С другой — Сергей Лавров не мог 
не затронуть глобальные геополи-
тические проблемы в их региональ-
ном измерении. Надо понимать, что 
США активно используют, например, 
территориальные споры Китая и не-
которых его соседей для того, чтобы 
сформировать и расширить мощную 
антипекинскую коалицию. А на сле-
дующем этапе, настроив страны АСЕ-
АН на противостояние с КНР, аме-
риканские манипуляторы надеются 
привить им и антироссийские на-
строения. Москва сегодня игра-
ет на опережение, объясняя регио-
нальным игрокам и нашу позицию 
по украинскому конфликту, и риски 
расползания глобального кризиса 
безопасности в Азии.

В этом плане важнейшим направ-
лением работы наших дипломатов 
остаётся продвижение концепции 
единой и неделимой безопасности 
в Евразии, которая придёт на смену 
архаичным западоцентричным под-
ходам прошлого. В Европе мы пер-
выми столкнулись с девиантным 
поведением западных адептов од-
нополярности, не готовых принять 
утрату своего лидерства и способ-
ных пожертвовать сотнями тысяч 
жизней ради поддержания гегемо-
нии. Украинский конфликт может 
стать лишь прологом к более разру-
шительным и трагическим событиям.

Наша задача — не просто преду-
предить азиатских партнёров о сущ-
ности американской политики, рас-
сматривающей кризис на Украине 
как репетицию перед масштабной ги-
бридной войной с Китаем, но и оста-
новить реализацию подобного 
сценария, создав определённые стра-
ховочные механизмы. И по осторож-
ным ремаркам госсекретаря Штатов 
Энтони Блинкена, прибывшего в Лаос 
с опозданием, было видно: США по-
степенно принимают тот факт, что 
их экспансионистские планы в реги-
оне, в том числе благодаря россий-
ским усилиям, столкнулись с серьёз-
ными препятствиями. Страны АСЕАН 
умеют слышать собеседников и праг-
матично смотреть на перспективы 
как региональной, так и международ-
ной политики.

МНЕНИЕ
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В День ВМФ Владимир Путин принял 
участие в главном военно-морском па-
раде в Санкт-Петербурге — смотр начал-
ся в 11.00 залпом орудий батареи имени 
Андрея Первозванного у Петропавлов-
ской крепости. Президент России вме-
сте с министром обороны Андреем 
Белоусовым и главкомом ВМФ Алексан-
дром Моисеевым обошли на катере па-
радные линии боевых кораблей на Неве.

В своей речи Владимир Путин зая-
вил, что россияне всегда отмечают этот 
праздник торжественно, с уважением 
и гордостью за свою страну, давно став-
шую морской державой. Говоря об исто-
рии становления отечественного флота, 
российский лидер затронул и проблемы 
современной мировой политики.

Президент заявил, что планы США 
разместить на территории Германии 
ракеты средней и меньшей дальности 
напрямую угрожают безопасности 
России — её объектам государственно-
го и военного управления, а также обо-
ронной инфраструктуре. Объявление 
о том, что с 2026 года в ФРГ появятся ра-
кеты Tomahawk, SM-6 и гиперзвуковые 
ракеты, прозвучало в рамках саммита 
НАТО, прошедшего в начале июля в Ва-
шингтоне. Берлин назвал это ответом 
на дислокацию ракетных комплексов 

«Искандер» в Калининградской обла-
сти, отметив, что место размещения 
пока не выбрано. 28 июля президент 
России заявил: Москва отреагирует 
зеркально.

— В случае реализации США подоб-
ных планов будем считать себя сво-
бодными от ранее взятого на себя 
одностороннего моратория на раз-
вёртывание ударных средств средней 
и меньшей дальности, включая повы-
шение возможностей береговых войск 
нашего Военно-морского флота, — под-
черкнул глава государства.

Владимир Путин напомнил, что ра-
нее США в ходе учений уже отработа-
ли переброску ракетных комплексов 
в Данию и на Филиппины.

— Такая ситуация напоминает собы-
тия времён холодной войны, связанные 
с размещением в Европе американских 
«Першингов» — ракет средней дально-
сти, — отметил он.

Детальный план ответа России, раз-
умеется, неизвестен — подобного рода 
событий Европа не видела с 1980-х годов, 
когда гонка вооружений между США 
и СССР была в разгаре. Сейчас Москва 
может рассмотреть возможность раз-
мещения своих ракет на территории 
дружественных стран ближнего зару-

бежья, в частности Белоруссии, не ис-
ключает военный эксперт, редактор 
портала MilitaryRussia Дмитрий Корнев.

— Судя по речи президента, Россия 
планирует отреагировать симметрич-
но. То есть постановкой на вооружение 
и размещением аналогичных по назна-
чению ракет в европейской части РФ, — 
предположил он в беседе с «Извести-
ями». — У нас несколько вариантов: 
Калининградская область, Ленинград-
ский военный округ. Может быть, име-
ется в виду и Белоруссия. Этого нельзя 
исключать: с её территории с дально-
стью действия 2 тыс. км можно простре-
ливать практически всю Европу. Там 
же прозвучало, что ВПК готовится к ис-
пытанию и началу производства этих 
ракет. Пока, видимо, остаётся возмож-
ность для шага назад: если американ-
цы не будут размещать ракеты в Герма-
нии, мы останемся верны мораторию, 

который сами объя-
вили. Но если раке-
ты всё-таки разме-
стят, то разместим 

и мы.
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Семён Бойков, Екатерина Хамова, Роман Крецул

Россия может разместить свои ракеты в дружественных странах в ответ на пла-
ны США развернуть боеголовки средней и меньшей дальности (РСМД) в Гер-

мании с 2026 года. Об этом «Известиям» заявили опрошенные эксперты. Они по-
лагают, что это могут быть как соседние с РФ государства (например, Белоруссия), 
так и страны Латинской Америки. О возможности пересмотреть мораторий по не-
развёртыванию РСМД заявил 28 июля президент РФ Владимир Путин, выступая 
в Санкт-Петербурге по случаю Дня Военно-морского флота. О том, как Россия мо-
жет ответить на военные угрозы НАТО и чем запомнился главный военно-морской 
парад 2024 года, — в материале «Известий».
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«Сальвадор может обратиться с просьбой принять его в БРИКС»
Российский представитель в стране Александр Илюхин — о позиции республики по поводу СВО, 
расчётах в криптовалюте и возобновлении прямых рейсов

Екатерина Хамова

С альвадор предлагает России исполь-
зовать криптовалюту для торговых 

операций, сообщил в интервью «Изве-
стиям» первый секретарь посольства 
РФ в Никарагуа и руководитель отде-
ления в Сальвадоре Александр Илюхин. 
Между нашими странами есть трудности 
в расчётах, поскольку доллар США — офи-
циальная валюта в Сальвадоре. Латино-
американская страна испытывает серьёз-
ное давление со стороны Запада. Кроме 
того, команда Зеленского регулярно ез-
дит в Сальвадор и пытается подтолкнуть 
власти к поддержке Украины, но ника-
ких успехов не добивается, заметил ди-
пломат. По его словам, Сальвадор изуча-
ет возможность присоединения к БРИКС 
и может даже подать заявку на членство. 
О возобновлении прямого авиасообще-
ния, открытии российского посольства 
и попытках США усилить собственное 
влияние в регионе — в эксклюзивном ин-
тервью Александра Илюхина «Известиям».

Россия пока не имеет своего посольства 
на территории Сальвадора. Обсуждает-
ся ли возможность открытия диппред-
ставительства в этой стране в ближай-
шем будущем?

Дипломатические отношения с Саль-
вадором мы установили в 1992 году, с тех 
пор у нас существует обмен диплома-
тами и делегациями. Были определён-
ные договорённости по поводу созда-
ния посольства.

Сальвадор создал своё посольство 
в РФ, но пока интересы России в Саль-
вадоре представляет посольство в Ни-
карагуа.

С целью сближения по различным 
направлениям было организовано рос-
сийское представительство в Сальвадо-
ре, которое оперативно осуществляет 
связь с властями этой страны. Возможно, 
если наши отношения будут развивать-
ся более динамично, будет рассмотрен 
вопрос открытия посольства.

В 2022 году власти Сальвадора заяви-
ли, что маленьким странам не следу-

ет занимать ту или иную сторону в кон-
фликте России и Украины. И до сих пор 
Сальвадор не осуждал действия России 
и не присоединился к санкциям. При этом 
Владимир Зеленский говорил о том, что 
ему бы хотелось выстроить отношения 
с Сальвадором. Говорит ли это, по ваше-
му мнению, о прагматизме со стороны 
властей Сальвадора или о том, что стра-
на скорее считает себя близким партнё-
ром России?

Здесь сразу всё — и прагматичный 
подход, и хорошие дружеские отноше-
ния между нашими странами.

Руководство Сальвадора желает 
развивать отношения с РФ и прекрас-
но понимает сложившуюся ситуацию 
и причины её возникновения. Сальва-
дор до настоящего времени продолжает 
держать нейтралитет в этом конфликте. 
Нейтралитет правительства Сальвадо-
ра по украинскому кризису мы расце-
ниваем как определённый уровень под-
держки.

Команда Владимира Зеленского по-
стоянно посещает Сальвадор и пытает-
ся найти пути выхода на руководство, 
подтолкнуть МИД к действиям по под-
держке Украины, но никаких успехов 
она не имеет.

Представители американского по-
сольства в Сальвадоре неоднократно 
пытались давить на правительство этой 
страны, вынудить голосовать на засе-
даниях ООН против России. Предста-
витель ЕС в Сальвадоре пытался давить 
на власти, чтобы те прекратили транс-

ляцию кабельного канала RT. Во всех 
случаях послам иностранных госу-
дарств было указано, что Сальвадор 
не примет вмешательства во внутрен-
ние дела и самостоятельно ведёт свою 
политику на международной арене.

Есть ли влияние конфликта между Росси-
ей и Украиной на экономику Сальвадора?

Наши торгово-экономические отно-
шения относительно незначительные 
по сравнению с другими странами ре-
гиона.

В 2018 году товарооборот меж-
ду нашими странами был на уровне 
$4–6 млн, к 2019-му он уже вырос при-
мерно до $8 млн. Несмотря на пандемию, 
в 2020-м он представлял порядка $20–
22 млн. До начала СВО он уже дорос поч-
ти до $100 млн.

К сожалению, период пандемии, бло-
када международных связей, логисти-
ческие трудности после начала СВО 
повлияли негативно на товарооборот 
между нашими государствами.

Российский экспорт в Сальвадор со-
хранился почти на том же уровне, но им-
порт вышел почти на нулевые показа-
тели. Но есть перспективы. Есть много 
предпринимателей из Сальвадора, ко-
торые заинтересованы вести бизнес 
с Россией.

Идёт ли разговор о переходе на расчёты 
в национальных валютах?

У нас возникают сложности с расчё-
тами, потому что официальная валюта 
в Сальвадоре доллар США. Как альтер-
нативу Сальвадор предлагает исполь-
зовать криптовалюту в торговых опе-
рациях.

Сальвадор — первая страна, кото-
рая приняла на официальном уровне 
биткоин как платёжное средство. Вну-
три страны любой турист может рас-
платиться биткоинами за любые услу-
ги. Но в нашей стране биткоин не имеет 
распространения, поэтому мы ищем 
другие пути, как укрепить торговлю. 
Правительство Сальвадора готово про-
должать экономическое сотрудниче-
ство с Россией.

Было бы идеально создать в Саль-
вадоре банк, который мог бы прово-
дить трансакции в различных мировых 
валютах — юанях, индийских рупи-
ях, российских рублях, но мы долж-
ны понимать, что в настоящее время 
Сальвадор не отрицает свой доллар 
и все банки-посредники, через кото-
рые Сальвадор проводит свои транс-
акции, — банки США и Европы. Суще-
ствует вероятность, что, если мы будем 
пытаться проводить расчёты в других 
валютах, могут вмешаться наши запад-
ные оппоненты, чтобы этому воспре-
пятствовать.

23 июля глава Южного командования 
США Лора Ричардсон сообщила, что Шта-
там следует разработать «План Маршал-
ла» на 2024–2025 годы для восстановле-
ния Латинской Америки после пандемии. 
По её мнению, он должен нейтрализо-
вать влияние России и Китая в регионе. 
Что Соединённые Штаты могут предло-
жить странам Латинской Америки? Ви-
дите ли вы риск усиления роли Вашинг-
тона в регионе?

Борьба за влияние в Латинской Аме-
рике никогда не прекращалась. США 
всегда придумывают новые планы 
и стратегии, чтобы сохранить своё вли-
яние в регионе, который они традици-
онно считают своим задним двориком. 
В этом отношении РФ действует грамот-
но, мы никакого соперничества для США 
не представляем.

Сложно сказать, кто выигрыва-
ет в этом противостоянии. Но я наде-
юсь, что наша страна своих позиций 
не сдаст. У нас есть для этого все воз-
можности и силы. Мы хотим оставать-
ся и расширять наше влияние в Латин-
ской Америке.

  Новости

Контактный повод
В Кремле заявили о подготовке к визиту 
президента Ирана

Анастасия Костина, Алёна Нефёдова

У избранного президента Ирана уже 
есть приглашение от российской сто-

роны на саммит БРИКС в Казань, заявил 
«Известиям» пресс-секретарь президен-
та РФ Дмитрий Песков. По его словам, 
Владимир Путин готовится к предстоя-
щему контакту. 30 июля состоится цере-
мония инаугурации Масуда Пезешкиа-
на, на которую приглашена российская 
делегация во главе с Вячеславом Воло-
диным. В посольстве исламской респу-
блики в РФ рассказали «Известиям», что 
у нового президента запланирована дву-
сторонняя встреча с председателем Гос-
думы. Ожидается, что на ней Пезешки-
ан подтвердит участие в саммите. Ранее 
в телефонном разговоре с российским 
лидером он заявил, что его администра-
ция намерена углублять сотрудничество 
с Москвой. Как будут строиться россий-
ско-иранские отношения — в материа-
ле «Известий».

30 июля состоится церемония ина-
угурации избранного президента Ира-
на Масуда Пезешкиана. Ожидается, 
что после официального вступления 
в должность продолжится активное со-
трудничество между Москвой и Тегера-
ном, в том числе по линии БРИКС.

С 1 января 2024 года Иран стал пол-
ноправным членом объединения. У Пе-
зешкиана уже есть приглашение от Мо-
сквы приехать в Россию на саммит 
в Казань (это ключевой саммит БРИКС 
в 2024 году на уровне глав государств, 
который запланирован на 22–24 ок-
тября), рассказал «Известиям» пресс-
секретарь президента РФ Дмитрий Пе-
сков.

— У иранской стороны уже есть дей-
ствующее приглашение, и мы надеемся, 
что новый президент приедет на сам-
мит. Мы будем рады его видеть, и прези-
дент Путин готовится к предстоящему 
контакту, — сказал официальный пред-
ставитель Кремля.

На инаугурацию Пезешкиана при-
глашена российская делегация, кото-
рую возглавит председатель Госдумы 
Вячеслав Володин. В посольстве ислам-

ской республики рассказали «Извести-
ям», что помимо участия в церемонии 
он лично встретится с президентом.

— Вячеслав Володин тоже примет 
участие в церемонии инаугурации, 
и у него запланирована двусторонняя 
встреча с нашим президентом, — уточ-
нили в диппредставительстве Тегерана.

В иранском посольстве полагают, 
что на встрече политики затронут тему 
БРИКС и Пезешкиан подтвердит своё 
участие в саммите.

— Конечно же, он знает о важности 
саммита, — заявили в дипломатическом 
представительстве Тегерана.

«Известия» также направили запрос 
в посольство РФ в Иране.

Стоит отметить, что Вячеслав Воло-
дин не раз посещал Иран, а также лич-
но встречался с предыдущим президен-
том исламской республики Эбрахимом 
Раиси.

— Во время предыдущих визитов 
в Иран Вячеслав Володин всегда встре-
чался на высшем уровне. И в этот раз ис-
ключения быть не должно, — поделился 
мнением с «Известиями» член депутат-
ской группы по связям с парламентом 
Исламской Республики Иран, депутат 
Госдумы Геннадий Скляр.

По его мнению, после встречи лич-
ный контакт между Масудом Пезешки-
аном и президентом РФ Владимиром 
Путиным состоится уже в ближайшем 
будущем. В этом уверен и его колле-
га Алексей Чепа. Как отметил парла-
ментарий в разговоре с «Известиями», 
Володин, по всей видимости, должен 
встретиться с Пезешкианом, а тот, 
в свою очередь, с высокой долей веро-
ятности приедет в Россию, причём это 
может произойти и до саммита в Ка-
зани.
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Впрочем, РФ может рассмотреть 
и вариант договора со странами по со-
седству с США, союзниками в запад-
ном полушарии, полагает военный экс-
перт Владислав Шурыгин.

— Возможно, речь может идти о стра-
нах Латинской Америки и Карибского 
бассейна, которые находятся в непо-
средственной близости от Соединён-
ных Штатов. Есть большое количество 
вариантов ответа на действия США. 
Какой из них использует наше руко-
водство, пока говорить рано, — сказал 
он «Известиям».

В День ВМФ в здании Адмирал-
тейства российский президент при-
ветствовал участников иностранных 
делегаций из дружественных стран — 
Китая, ЮАР, Бразилии, Кубы, Камеру-
на, ОАЭ и других. Поблагодарив гостей 
за визит в Петербург, глава государ-
ства заявил, что рассматривает их «как 
послов и посланников ваших народов».

— Нам очень понравилось мероприя-
тие. Мы горды тем, что смогли увидеть 
группу военно-морских сил РФ. Рос-
сия и Шри-Ланка всегда были партнё-
рами, — сказал «Известиям» военный 
представитель Шри-Ланки. — Наши на-
роды были вместе в самые трудные вре-
мена. Мы всегда останемся с Россией.

В рамках празднования Дня ВМФ 
Владимир Путин, которого патриарх 
Московский и всея Руси Кирилл награ-
дил орденом Святого благоверного кня-
зя Александра Невского, принял участие 
в открытии памятника великому русско-
му адмиралу Фёдору Ушакову. Монумент 
знаменитому флотоводцу планировали 
установить ещё при Николае II, однако 
этому помешали события 1917 года. Па-
мятник расположен на площади Труда, 
перед Центральным военно-морским му-
зеем. Высота фигуры Ушакова составила 
3,6 м, общая высота монумента — около 8 м.

Попасть на набережную Невы 
и в центр Санкт-Петербурга было прак-
тически невозможно с раннего утра 
28 июля. День Военно-морского флота — 
один из важнейших праздников в Рос-
сии наряду с 9 Мая. При этом чёткой 
даты у Дня ВМФ сейчас нет: с 2017 года 
в стране была восстановлена традиция 
проведения главного военно-морского 
парада в Санкт-Петербурге в последнее 
воскресенье июля.

Анна Цивилёва, недавно назначен-
ная на пост замминистра обороны РФ, 
призналась, что на параде ВМФ в Санкт-
Петербурге присутствует впервые. И это 
мероприятие, подчеркнула она, даёт 
россиянам повод гордиться своим Во-

енно-морским флотом, офицерами и ге-
роями РФ.

— Я знаю, здесь есть Герои России, 
участники предыдущих локальных 
войн и конфликтов. То есть [имеется] 
сложившаяся годами преемственность. 
И мне хочется, чтобы это действитель-
но был объединяющий праздник, ко-
торый давал бы повод гордиться, — за-
явила она в разговоре с «Известиями».

За полчаса до начала парада перед 
трибунами на Адмиралтейской на-
бережной под торжественный марш 
выстроились курсанты и военнос-
лужащие российского ВМФ. Моряки 
замерли в ожидании шествия и речи 
Верховного главнокомандующего. Не-
которые командиры не скрывали вол-
нения и в последний момент раздава-
ли инструкции подопечным.

Во главе строя по традиции располо-
жился 54-пушечный парусный линей-
ный корабль «Полтава», воссозданный 
по чертежам XVIII века на историче-
ской верфи Петербурга. За ним стоя-
ли малые ракетные корабли «Серпухов» 
проекта 22631 «Буян-М» и «Одинцо-
во» проекта 22800 «Каракурт». Несмо-
тря на небольшие размеры, они несут 
на борту внушительный арсенал в виде 
крылатых ракет «Калибр».

В фарватере реки перед зрителями 
прошли такие суда, как ледокольный 
патрульный корабль «Иван Папанин», 
малые ракетные корабли «Советск», 
«Град», «Наро-Фоминск», тральщик 
«Александр Обухов», корвет «Бойкий». 
Участникам мероприятия удалось уви-
деть и подлодку «Можайск», которая мо-
жет переносить на борту высокоточное 
оружие большой дальности. Военные 
называют её «чёрной дырой», посколь-
ку она незаметна для противника и об-
ладает высокой эффективностью в бою.

— Это пятая современная подво-
дная лодка проекта 636.3, построенная 
для Тихоокеанского флота, — расска-
зал «Известиям» военный эксперт Дми-
трий Болтенков. — В ближайшее время 
она совершит переход на Тихий океан. 
Но главная новинка — патрульный ко-
рабль ледового класса «Иван Папанин» 
проекта 23350. Это самый большой бое-
вой корабль, построенный с нуля в Рос-
сии. Он может выполнять широкий круг 
задач: вести охрану северных рубежей 
РФ, проводить спасательные и другие 

операции. После окончания испытаний 
«Иван Папанин» уйдёт служить на Се-
верный флот. Из новинок Балтийско-
го флота можно отметить переданный 
ВМФ в 2023 году малый ракетный ко-
рабль проекта 21631 «Наро-Фоминск».

Верховный главнокомандующий по-
здравил с праздником не только рос-
сийских, но и иностранных военнослу-
жащих: в параде участвовали моряки 
из Китая, Индии и Алжира. В Санкт-
Петербург прибыли корабль «Суммам» 
алжирских ВМС, китайский эсминец 
«Цзяо Цзо» (вместе с судном обеспече-
ния «Хунху»), а также фрегат «Табар» во-
енно-морских сил Индии.

В восьмом пара де в Са н кт-
Петербурге приняли участие свыше 
20 единиц техники и более 2,5 тыс. во-
еннослужащих — он прошёл с участи-
ем практически всех флотов России. 
Исключение составил лишь Черномор-
ский, который с начала СВО не отвле-
кается от выполнения боевых задач. 
Парады прошли и в Балтийске, Вла-
дивостоке, Североморске, Каспийске 
и Петропавловске-Камчатском, а так-
же на базе в Тартусе в Сирии — в празд-
новании Дня ВМФ в 2024 году приняло 
участие более 200 кораблей Военно-
морского флота.

Сергей Коньков | «Известия»Сергей Коньков | «Известия»Владимир Прядивый | «Известия»
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Поступательное движение 
Абитуриенты выбирают IT, медицину и педагогику

Валерия Мишина,  
Анастасия Давыденко 

Последним днём приёма доку-
ментов в российские вузы стало 

25 июля. Теперь у абитуриентов есть 
буквально несколько дней, чтобы 
окончательно определиться с учеб-
ным заведением: до 3 августа необхо-
димо отнести в выбранный универси-
тет оригиналы документов. Наиболее 
популярными направлениями учёбы 
в этом году стали инженерное, педа-
гогическое и медицинское. Чем отли-
чалась приёмная кампания 2024-го 
и сколько человек на место составил 
конкурс на бюджет — в материале «Из-
вестий».

В топ направлений, на которые аби-
туриенты подали больше всего заяв-
лений в этом году, вошли «Инфор-
матика и вычислительная техника», 
«Педагогическое образование», «Ин-
формационные системы и техноло-
гии», «Лечебное дело», «Прикладная 
информатика», «Программная инже-
нерия». Об этом «Известиям» сообщи-
ли в Минобрнауки.

Таким образом, наиболее популяр-
ными у поступающих в этом году ста-
ли инженерные направления, в первую 
очередь связанные с информационны-
ми технологиями, а также медицина 
и педагогика. Ситуация остаётся прак-
тически неизменной в течение послед-
них десяти лет.

Впрочем, в ведомстве отмети-
ли: это пока лишь данные супер-
сервиса «Поступление в вуз он-
лайн» — он с 2022 года позволяет через 
госуслуги направить документы в пять 
образовательных учреждений. На ко-
нец прошлой недели с его помощью до-
кументы на программы бакалавриа-
та, специалитета и базового высшего 
образования уже подали 930 тыс. аби-
туриентов.

«Количество заявлений, поданных 
в вузы напрямую, будет подсчитано 
позже», — сказали в пресс-службе ми-
нистерства.

Всего для поступления на бюджет 
на предстоящий учебный год выделено 
более 621,3 тыс. мест, напомнили в ве-
домстве. 75 тыс. из них распределено 
по педагогическим специальностями, 
более 48 тыс. отдано информационным 
технологиям и около 30 тыс. — клини-
ческой медицине.

Исполняющая обязанности про-
ректора по образовательной деятель-
ности Северного (Арктического) фе-
дерального университета (САФУ) 
Людмила Морозова отметила, что 
в эту приёмную кампанию абитури-
енты очень активно пользуются воз-
можностью подать заявления с по-
мощью госуслуг. Увеличение объёма 
заявлений, подаваемых дистанцион-
но, отметили и в Российском универ-
ситете дружбы народов.

— В этом году так документы пода-
ли 63,5 тыс. абитуриентов. Это на 11% 
больше, чем в прошлом. Среди всех 
абитуриентов 71% воспользовался 
возможностью подать документы он-
лайн, — рассказала проректор по ор-
ганизации приёма РУДН Наталья Чес-
нокова.

А в Балтийском федеральном уни-
верситете сообщили, что у них и вовсе 
97% будущих студентов подали заяв-
ления через портал госуслуг.

— Этот сервис даёт поступающим 
возможность представить в универ-
ситет не бумажный, а цифровой ори-
гинал, что особенно актуально для 
абитуриентов из других регионов 
РФ, — отметили в пресс-службе уни-
верситета.

Но возможность прийти в вуз 
и оформить документы сохраняет-
ся. Так, в Казанском государствен-
ном аграрном университете отмети-
ли, что ею воспользовались примерно 
10% абитуриентов — они, как правило, 

приходят с родителями, подробно рас-
спрашивают об особенностях обуче-
ния, условиях в общежитии.

Врио ректора Балтийского феде-
рального университета Максим Дё-
мин обратил внимание, что значитель-
но выросло количество подаваемых 
заявлений в целом: БФУ получил 
их 35 тыс. (на 12% больше, чем годом 
ранее), средний конкурс составил 
12 человек на место.

— Мы видим высокий интерес к уни-
верситету от абитуриентов практиче-
ски из всех регионов страны и из дру-
гих государств, — сказал он. — Важно, 
что этот интерес растёт вместе с коли-
чеством заявлений.

Ключевой особенностью этой при-
ёмной кампании стало поступление 
на целевое обучение с помощью плат-
формы «Работа в России», рассказал 
«Известиям» начальник отдела орга-
низации приёма Университета ИТМО 
Алексей Итин.

— Портал должен обеспечить про-
зрачность всего процесса приёма, 
сделать его более удобным как для 
абитуриентов, так и для их будущих 
работодателей, — отметил он.

С 1 мая 2024 года вступило в силу 
постановление правительства, кото-
рое изменило механизм приёма на це-
левое обучение. Если ранее абитури-
енты должны были самостоятельно 
озаботиться поиском заказчика, 
то в этом году все свои предложения 
они должны были разместить в срок 

до 10 июня в государственной инфор-
мационной системе «Работа в России». 
Там же должны содержаться данные 
о том, в каком вузе будущий студент 
может пройти целевое обучение для 
этого заказчика, сроки договора 
и меры поддержки на время обучения, 
которые готов обеспечить будущий 
работодатель на время обучения сво-
его потенциального сотрудника, на-
пример предоставление жилья и раз-
мер стипендии.

С появлением нового алгоритма за-
ключение договора о целевом обучении 
стало гораздо более доступным, неже-
ли ранее, отметила Людмила Морозова.

Список предприятий-партнёров 
вывешивают и вузы на своих порта-
лах. В частности, на сайте Московско-
го авиационного университета есть 
информация о квоте от предприятий 
оборонно-промышленного комплек-
са страны.

В Крымском федеральном универ-
ситете сообщили, что всего туда было 
подано 26,8 тыс. заявлений, из них 
686 заявлений по целевой квоте.

С этого года заключение целево-
го договора происходит после зачис-
ления в вуз, напомнили «Известиям» 
в Московском политехе.

В Южном федеральном универ-
ситете число поступающих на IT-
направления увеличивается с каж-
дым годом, сообщили в пресс-службе 
вуза. Абитуриенты выбирают при-
кладную математику и информатику, 
фундаментальную информатику и ин-
формационные технологии, инфоком-
муникационные технологии и системы 
связи, информатику и вычислитель-
ную технику, а также инженерные на-
правления, связанные с робототехни-
кой и БПЛА.

— Кроме того, наблюдается боль-
шой запрос на направления, связанные 
с психологией, а также на специально-
сти в сфере экономики, менеджмента 
и управления персоналом, — сообщили 
в пресс-службе университета.

Имущество на вычет
A Необходимость законода-

тельных изменений в пояс-
нительной записке к поправкам в ст. 
104.1 УК РФ объясняется поручени-
ем президента наращивать усилия 
по противодействию и предупрежде-
нию коррупции. Причём значитель-
ная роль в этом отводится апробации 
новых, более эффективных подходов. 
В последние годы действительно ин-
формпространство регулярно взрыва-
ется новостями о громких антикорруп-
ционных делах, в которых фигурируют 
федеральные, региональные и муни-
ципальные чиновники. Из последних 
крупных расследований — злоупотре-
бления в Минобороны и дело бывшего 
руководителя департамента культуры 
в московском правительстве.

В связи с этим автор законопроек-
та, замглавы комитета Госдумы по эко-
номполитике Михаил Делягин считает, 
что особое внимание на законодатель-
ном уровне целесообразно уделить 
совершенствованию уголовно-право-
вого института конфискации, чтобы 
имелась возможность её применения 
к нарушителям на системной основе. 
Сейчас эта мера применяется редко. 
«В 2019 году к ней суды прибегли всего 
лишь к 3,6% осуждённых коррупционе-
ров, в 2020-м — к 4,1% (291 человек). За по-
лучение взятки (ст. 290 УК РФ) к конфи-
скации в 2021 году суды прибегли лишь 
в одном из десяти случаев (только в от-
ношении 96 из 891 осуждённого)», — ука-
зывается в пояснительной записке.

Там же поясняется: в законодатель-
стве и правоприменении существуют 
пробелы, которые не позволяют кон-
фискации быть эффективным меха-
низмом борьбы с злоупотреблениями. 
На сегодняшний день суд назначает 
конфискацию в основном в отношении 
ценностей и имущества, которые слу-
жат вещественным доказательством 
в ходе следствия.

Ещё один момент проекта относит-
ся к лазейкам, которые используют 
коррупционеры, — в соответствии с су-
ществующим законодательством де-
кларировать доходы, имущество и т.д. 
госслужащие, занимающие определён-
ные должности, должны только в отно-
шении себя, супруга и несовершенно-
летних детей.

— Но из перечня родственников вы-
ведены другие ближайшие родствен-
ники,  — подчеркнул Михаил Деля-
гин. — Такой подход даёт возможность 
коррупционерам уйти из-под действия 
антикоррупционного закона, так как 
во многих случаях основные активы 
переписаны на близких, не подпада-
ющих под госконтроль. Таким обра-

зом, нарушается основополагающий 
принцип уголовного права — неотвра-
тимость наказания.

Именно в том, чтобы вернуть кон-
фискации полноценный смысл на-
казания, заключается основная цель 
законопроекта. Главная новелла по-
правок: если коррупционер соверша-
ет преступление (дача или получение 
взятки, злоупотребление полномо-
чиями, коммерческий подкуп и др.) 
в составе орггруппы и отказывается 
сотрудничать со следствием, то кон-
фискация распространяется на всю 
имущественную массу, за исключени-
ем имущества первой необходимости. 
Причём не только в отношении вино-
вника, но и наследников первой оче-
реди, к которым относятся совершен-
нолетние дети и родители.

Сейчас под конфискацию не подпа-
дает единственное жильё, а также не-
малый список предметов, который не-
обходим в быту (от стула до телевизора).

— Мы предлагаем оставить доста-
точно большой объём имущества, в от-
личие, например, от практики, которая 
существовала в СССР и чуть позднее, 
когда конфисковали всё. И человек, по-
сле того как отбывал наказание, начи-
нал во всех смыслах с нуля. Но ещё раз 
подчеркну, что жёсткая мера предпо-
лагается только в случае преступле-
ния в орггруппе и при отказе сотрудни-
чать со следствием, — пояснил Михаил 
Делягин.

Как отметил автор поправок, по-
мимо усиления мер уголовной ответ-
ственности правоприменителям не-
обходимо обеспечить неотвратимость 
наказания для всех совершивших кор-
рупционные преступления — незави-
симо от статуса и положения в систе-
ме власти.

В последнее время государство 
действительно активно работает в на-
правлении борьбы с коррупцией, уже-

сточая наказание за совершение пре-
ступлений должностными лицами, 
государственными и муниципальны-
ми служащими, подчеркнула адвокат 
по уголовным делам Татьяна Пашкевич. 
По её мнению, законопроект, который 
готовится сейчас в Госдуме, наглядно 
демонстрирует «цементирующую ос-
нову» выбранного государством на-
правления в этом смысле.

С практической точки зрения рас-
ширение возможностей по конфиска-
ции имущества за совершение пре-
ступления в любом случае повышает 
эффективность уголовно-правовых 
мер, уверен председатель Общероссий-
ского профсоюза медиаторов Влади-
мир Кузнецов. Он полагает, что поправ-
ки действительно способны повысить 
количество компенсаций за ущерб, 
но при этом не лишены и профилакти-
ческого значения.

— Ужесточение действительно ра-
ботает как минимум в смысле общей 
превенции, то есть устрашения лиц, 
намеренных совершить преступление, 
суровыми санкциями за наказуемое де-
яние, — уточнил Владимир Кузнецов.

Согласна с этим и Татьяна Пашкевич.
— Законопроект, на мой взгляд, носит 

превентивный характер и направлен 
в первую очередь на предупреждение 
совершения новых преступлений. Од-
нако в ходе применения поможет уве-
личить компенсации от преступных 
действий, поскольку зачастую по кор-
рупционным уголовным делам фигури-
руют многомиллионные суммы, — от-
метила юрист.

Управляющий партнёр ЮК «Русяев 
и партнёры» Илья Русяев предположил: 
поправки — это амбициозная попытка 
усилить борьбу с коррупцией и увели-
чить компенсацию ущерба.

— Угроза потери не только лично-
го имущества, но и имущества членов 
семьи теоретически должна служить 
серьёзным сдерживающим фактором 
для потенциальных коррупционеров. 
Это может привести к снижению коли-
чества таких преступлений, особенно 
среди высокопоставленных чиновни-
ков. Ведь для них риск потери семей-
ных активов может перевесить потен-
циальную выгоду от коррупционных 
схем, — сказал он.

Общество

Водный урок
В жаркое лето в России резко увеличилось 
число утонувших

Ксения Набаткина 

Н а активный купальный сезон в этом 
году серьёзно повлияла погода: 

первые два месяца лета во многих ре-
гионах оказались теплее нормы, от-
мечают метеорологи. В результате 
с начала июня в российских водоё-
мах погибли уже более 1,6 тыс. чело-
век, сообщили «Известиям» в МЧС. 
Это больше прошлогодних показате-
лей почти на 15%. Основной причиной 
трагедий стало купание в необорудо-
ванных местах. Спасатели призыва-
ют не пренебрегать правилами без-
опасности и не оставлять детей без 
присмотра у водоёмов. О том, как из-
бежать негативных последствий и пре-
дотвратить осложнение заболеваний 
из-за перегрева или переохлаждения 
во время отдыха у воды, — в материа-
ле «Известий».

В российских водоёмах с начала 
этого лета погибли более 1,6 тыс. че-
ловек, в том числе свыше 245 несовер-
шеннолетних, рассказали «Известиям» 
в пресс-службе МЧС. Это почти на 15% 
больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Тогда вода унесла жиз-
ни 1388 человек, включая 224 ребёнка.

В начале июля 2024-го спасате-
ли фиксировали до 40 происшествий 
на воде ежедневно, и печальная стати-
стика продолжает пополняться. Так, 
в пятницу, 26 июля, в России утонули 
десять человек, в том числе ребёнок, 
сообщили в МЧС.

В Приморском крае в районе бухты 
Безымянная пропал семилетний ребё-
нок, купавшийся с плавательным кру-
гом на глазах у отца и сестры. А в райо-
не пляжа бухты Соколовская того же 
региона нашли тело молодого мужчи-
ны. За три дня до этого он плавал на на-
дувном матрасе при сильных волнах. 
В Ленинградской области на карьере 
погибла девушка, которой был 21 год, 
а в реке Свирь этого же региона утонул 
22-летний молодой человек. В обоих 
случаях места, где погибшие решили 
искупаться, были не оборудованы для 
этого, уточнили в ведомстве.

— В Мурманской области на отво-
дном канале Кольской АЭС друзья ны-
ряли в воду с самодельной тарзанки. 
После очередного прыжка мужчина 
не вернулся, — добавили в МЧС.

А в четверг, 25 июля, на реке Большой 
Енисей в Туве утонул мужчина. Он от-
правился в плавание на самодельном 
плоту — конструкция перевернулась.

— Причины несчастных случаев не-
изменны из года в год. Это пренебре-
жение правилами безопасности, купа-
ние в стихийных местах и оставление 
детей без внимания. Всё это чаще все-
го оборачивается трагедией. Зачастую 
жизнью рискуют те, кто вовсе не уме-
ет плавать, — сообщили «Известиям» 
в пресс-службе ведомства.

Погода этим летом способствовала 
активному купальному сезону. Июнь 
и июль в европейской части страны 
оказались теплее многолетних значе-
ний, отметила ведущий специалист ин-
формационного агентства «Метеоно-
вости» Татьяна Позднякова.

— Температура воздуха в летние ме-
сяцы превышала климатическую нор-
му. Как результат очень тёплая вода 
в Азовском море, в Чёрном море и даже 
на Балтике, около Санкт-Петербурга. 
Там сейчас температура воды — 19–
20 градусов, что бывает крайне ред-
ко, — пояснила она.

Тем перат у ра морской вод ы 
в этом году также значительно выше 
многолетних значений.

— В этом есть и плюсы, и минусы. Тёп-
лая вода — радость для отдыхающих, 
но она быстрее зацветает, увеличива-
ется количество медуз, а в Азовском 
море она становится и солонее, — до-
бавила эксперт.

Всего на конец июня официально 
было открыто для купания более 2 тыс. 
пляжей, следует из данных Роспотреб-
надзора, из них 400 находится в Кры-
му и 450 в Краснодарском крае. На них 
специалисты проверили чистоту тер-
риторий, качество инфраструктуры, 
обработку от насекомых и грызунов, 
чистоту питьевых фонтанчиков и ка-
чество воды на поверхности водоёмов.

А вот на необорудованных пляжах 
постоянного наблюдения со стороны 
спасательных служб нет, отметил ис-
полнительный директор группы ком-
паний «Пожарный центр», эксперт 
по комплексной безопасности Алек-
сандр Старостин. Он предостерёг: под 
поверхностью воды встречаются по-
сторонние предметы, которые могут 
травмировать человека. Кроме того, 

« УЖЕСТОЧЕНИЕ 
ДЕЙСТВИТЕЛЬ-
НО РАБОТАЕТ, 

КАК МИНИМУМ В СМЫС-
ЛЕ ОБЩЕЙ ПРЕВЕНЦИИ, 
ТО ЕСТЬ УСТРАШЕНИЯ ЛИЦ, 
НАМЕРЕННЫХ СОВЕРШИТЬ 
ПРЕСТУПЛЕНИЕ, СУРОВЫ-
МИ САНКЦИЯМИ ЗА НАКА-
ЗУЕМОЕ ДЕЯНИЕ

�� КАК В РОССИИ БОРЮТСЯ 
С УТЕЧКАМИ ДАННЫХ 
ГРАЖДАН

A Российские компании ак-
тивно работают над защи-

той своих информационных систем 
от сливов. На рынке e-commerce вы-
сокие требования к безопасности, 
заявил президент АКИТ Артём Соко-
лов. Более того, последние несколь-
ко лет бизнес успешно противостоит 
многочисленным кибератакам, что 
требует значительных инвестиций 
в защиту.

Многие игроки рынка интер-
нет-торговли внедряют процессы 
строгой конфиденциальности пер-
сональных данных, чтобы ни один 
идентификатор или информация, 
прямо или косвенно относящие-

ся к клиентам и партнёрам, не мог-
ли быть сопоставлены с извест-
ными  утечками, добавил Артём 
Соколов.

Современные технологии позво-
ляют МФО обеспечить высокий уро-
вень информационной безопасности, 
заявили и в СРО «Микрофинансиро-
вание и развитие» («МиР»). Многие 
компании хранят данные на серверах 
с высокими мерами безопасности, 
включая двухфакторную иденти-
фикацию и 256-битное шифрование, 
а допуск к сведениям есть у мини-
мального числа сотрудников.

Как показывают проверки, зача-
стую утечки происходят не из самой 
организации, а от партнёров, кото-
рые не могут обеспечить должный 
уровень информационной безопас-
ности, добавили в СРО «МиР».

Сбор персональных данных дол-
жен ограничиваться необходимым 
минимумом для достижения кон-
кретных законных целей, заявили 
«Известиям» в Роскомнадзоре.

В службе считают, что необ-
ходимо действовать через отрас-
левое законодательство — разра-
ботать обязательные стандарты 
работы с данными. Также следу-
ет предусмотреть право использо-
вать доверенные системы, которые 
позволят оператору не «копиро-
вать» всю информацию о челове-
ке, а хранить лишь синтетический 
идентификатор и трансакцион-
ные данные. В случае компроме-
тации этих баз «привязать» записи 
к конкретному человеку будет го-
раздо сложнее, добавили в Роском-
надзоре.
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Слышу прозвон
За полгода в Сеть утекло 140 млн номеров россиян
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Сейчас сливы вместе
Почти половина б/у гаджетов содержит личные данные

Антон Белый

Почти половина гаджетов на вторич-
ном рынке России содержит лич-

ные данные предыдущих владельцев, 
показало исследование «Лаборатории 
Касперского». При приобретении тако-
го смартфона или компьютера могут 
быть последствия как для продавца, так 
и для покупателя — это делает их уяз-
вимыми перед мошенниками. К чему 
приводит беспечное отношение к пер-
сональным данным и как защититься 
от киберпреступников в ресейле — в ма-
териале «Известий».

�� БЕСПЕЧНОСТЬ НАКАЗУЕМА

Россияне часто при продаже своих по-
держанных гаджетов оставляют в них 
личные, а иногда и корпоративные све-
дения, показало исследование «Лабо-
ратории Касперского». Выяснилось: 
среди тех, кто покупал технику с рук 
на вторичном рынке, 41% опрошен-
ных обнаруживали в ней информацию 
от предыдущих владельцев.

Чаще всего это личные данные — 
фотографии и заметки, которые люди 
не удаляют перед продажей телефо-
на или ноутбука. В некоторых случаях 
продавец забывает выходить из сво-
их аккаунтов. Часть людей даже нахо-
дили корпоративные данные, которые 
способны нанести значительный вред 
работодателю.

Этими данными вполне могут завла-
деть злоумышленники и найти в них 
пароли, реквизиты банковских карт 
или фото документов, отметил ру-
ководитель BI.ZONE Brand Protection 
Дмитрий Кирюшкин. Затем их мож-
но использовать для неправомерных 
действий, например для кражи досту-
па к кошельку Telegram.

— Часто эти аккаунты становят-
ся источником ценной информации. 
Злоумышленники с чужого аккаунта 
от лица пользователя могут разослать 
сообщения с просьбой перевести де-
нежные средства по всему списку кон-
тактов, — отметил эксперт.

Именно в такую ситуацию попал 
житель Омска Станислав Ясенев — 
купленный планшет содержал до-
ступ ко всей переписке предыдущего 
владельца. Он связался с продавцом 
в социальных сетях и предупредил его 
о рисках, связанных с подобной утеч-
кой данных.

— Увидел на купленном ПК большой 
архив с файлами проектной докумен-
тации. Открыл посмотреть и обнару-

жил, что никакой защиты на файлах 
не стоит, а там содержатся сведения 
с протоколами корпоративных со-
браний, промежуточными решения-
ми и дорожной картой по разработке 
продуктов на 2023–2026 годы. Проще 
говоря, много сведений, за распростра-
нение которых ни один работодатель 
по голове не погладит. Сразу же связал-
ся с продавцом, сообщил ему об этом. 
Он поблагодарил за сведения, пообе-
щал сменить пароли и сбросил мне не-
большое денежное вознаграждение 
за откровенность, — поделился своей 
историей Ясенев. По его словам, важ-
но помнить, что большинство покупа-
телей способны совсем иначе распоря-
диться конфиденциальной перепиской.

�� ПРОДАВАЙ С УМОМ

Эксперты в сфере цифровой вторички 
советуют перед продажей подготовить 
устройство, компьютер или смартфон, 
чтобы не подвергать риску уязвимую 
информацию. Для этого рекомендует-
ся сделать резервную копию важных 
данных, которые хранились в устрой-
стве. Если речь идёт о телефоне, лучше 
всего извлечь сим-карту и карту памя-
ти, а также удалить данные eSIM, если 
ими также пользовались. Далее необ-
ходимо включить специальную защи-
ту из двух этапов подтверждения для 
учётных записей, которые поддержи-
вают эту функцию. Затем выйти из всех 
сервисов — банковских приложений, 
электронной почты, социальных сетей.

— Крайне важно выполнить сброс 
до заводских настроек или отформати-
ровать гаджет. Но стоит отметить: в не-
которых случаях данные могут быть 
восстановлены даже после таких опе-

раций. Лучше изучить, как удалить ин-
формацию так, чтобы её нельзя было 
восстановить на конкретном устрой-
стве. В зависимости от его типа, модели 
и конфигурации эта процедура может 
различаться, — советует руководитель 
российского исследовательского цен-
тра «Лаборатории Касперского» Дми-
трий Галов.

При сохранении данных в гаджете 
для покупателя также есть опасность 
в том, что продавец может обвинить его 
в злонамеренном использовании лич-
ной информации или даже подстроить 
подобную ситуацию. Мошенник спо-
собен целенаправленно оставить при 
продаже ссылки в телефоне, откры-
тие которых приведёт к краже данных 
или другим негативным последстви-
ям — от кражи информации до созда-
ния поддельных профилей, подчеркнул 
руководитель категории «Электрони-
ка» в «Авито» Павел Комаров.

— Удостоверьтесь, что в гадже-
те не осталось данных предыдуще-
го владельца. Выполните восстанов-
ление заводских настроек, если у вас 
Android, а в случае iOS найдите опцию 
«Стереть контент и настройки». Так-
же при покупке гаджета не забывайте 
простую физическую проверку: осмо-
трите разъём сим-карты, карты памяти, 
дисковод, а также порты для зарядки. 
Важно проверять IMEI — уникальные 
номера и другие идентификаторы ори-
гинальности техники. Они должны сов-
падать с теми, что указаны на короб-
ке. При осмотре смартфона обратите 
внимание на внешнее состояние и ка-
чество деталей, наличие фирменного 
зарядного устройства, качество зву-
ка при звонках, состояние камер, под-
держку Wi-Fi и GPS, — посоветовал он.

Общество

Выводы сделаны
A Эти подробности вскры-

лись после того, как Банк 
России в ноябре 2016 года отозвал 
у «Метрополя» лицензию и он по ре-
шению Арбитражного суда Москвы 
перешёл под конкурсное управление 
Агентства по страхованию вкладов.  
Председатель совета директоров 
и владелец банка Айдар Котюжанский 
был заочно арестован Басманным су-
дом в феврале 2023-го, так как скры-
вается за границей. Дело против него 
выделено в отдельное производство.

Согласно данным следствия, 
в 2015  году именно Котюжанский 
инициировал схему вывода средств 
из банка через выдачу заведомо не-
возвратных кредитов подконтроль-
ным ему организациям. Для реализа-
ции своей схемы он привлёк Дениса 
Долотова. А тот, в свою очередь, во-
влёк в преступную схему ещё трёх 
топ-менеджеров банка, которые вхо-
дили в состав кредитного комитета — 
без их согласия кредиты выдать не по-
лучилось бы.

В результате пять ООО — «ТоргОпт», 
«Вита», «Эталон», «Стратос» и «Ни-
пласт» — получили ничем не обеспе-
ченные кредиты, деньги сразу после 
получения переводились на расчёт-
ные счета подконтрольных Котюжан-
скому компаний и оказывались в его 
полном распоряжении.

Все фирмы были однодневками. 
Допрошенные в качестве свидете-
лей их учредители и директора за-
явили, что занимали свои должности 
номинально либо вообще не знали, 
что фигурируют в качестве учреди-
телей каких-то ООО. Например, одна 
из таких директоров Мария Витушки-
на рассказала, что в 2014–2015 годах ис-
кала в интернете подработку курьером 
и на одном из собеседований ей пред-
ложили стать генеральным директо-
ром ООО «Нипласт». Она согласилась 
и подписала какие-то документы. Ей 
заплатили за это 12 тыс. рублей. Дея-
тельностью генерального директора 
она не занималась, компанией не инте-
ресовалась и ни о каких кредитах ни-
чего не знала.

По версии следствия, все участни-
ки схемы знали о неплатёжеспособ-
ности фирм-однодневок, тем не ме-
нее одобряли кредиты и оформляли 
все необходимые для этого докумен-
ты. На сегодняшний день сроки по воз-
врату денег истекли, а кредитные обя-
зательства не выполнены.

Денис Долотов в своих показани-
ях вину признал полностью. Он рас-
сказал, что устроился в банк «Ме-
трополь» в 2004 году на должность 
юрисконсульта. В 2010-м Айдар Ко-
тюжанский повысил его до председа-
теля правления банка. Рассказывая 
о выдаче кредитов, Долотов пояснил: 
этот процесс строго контролировал-
ся Котюжанским, и именно владелец 
банка дал ему указание выдать кре-
диты ООО «ТоргОпт», «Эталон», «Ни-
пласт», «Вита» и «Стратос». Он испол-
нял эти указания, потому что боялся 
увольнения.

Заместитель председателя прав-
ления банка Ольга Соколова работа-
ла в банке «Метрополь» ещё с 1995 года. 
В своих показаниях она рассказала: 
заявки на выдачу кредитов на сумму 
свыше 10 млн рублей поступали ис-
ключительно от Долотова и Котюжан-
ского по их предварительному согла-
сованию — и неважно было, согласны 
члены кредитного комитета на выда-
чу такого кредита или нет. Кредит всё 
равно выдали бы, а выразившего не-
согласие сотрудника уволили бы, по-
яснила она на допросах.

Защитник Соколовой, Серафим 
Волчков из Московской коллегии ад-
вокатов «Лекс Поинт», уверен в неви-
новности своей подзащитной.

— Соколова одобрила каждую сдел-
ку только после того, как каждый из за-
ёмщиков прошёл все соответствую-
щие согласования профильных служб 
банка. Как она могла голосовать про-
тив выдачи кредитов, если докумен-
тами, а впоследствии и экспертизами 

по делу подтверждается платёжеспо-
собность заёмщиков? — заявил он.

По мнению адвоката, в судебной 
практике сложился подход, согласно 
которому члена кредитного комите-
та нельзя привлекать к ответственно-
сти только лишь за сам факт одобрения 
сделки. Необходимо установить дей-
ствительные мотивы принятия такого 
решения — была ли у него осведомлён-
ность о преступном замысле. В этой ча-
сти фабула обвинения в отношении Со-
коловой «полна логических пробелов 
и несостыковок», полагает он.

— Никаких денежных средств, про-
движений по службе или иных мате-
риальных благ она от Котюжанского 
не получала, равно как и соответству-
ющих обещаний. Следствие считает, 
что Соколова одобрила вменяемые 
кредиты, так как имела корыстную 
цель «в пользу Котюжанского». Как 
можно иметь корыстную цель в чью-
либо пользу, кроме своей собствен-
ной, нам не до конца понятно. У них 
не было никакого общего имущества, 
да и на работе они практически не пе-
ресекались и не общались, — конста-
тировал адвокат.

Ещё одна обвиняемая — Ирина Дани-
лова — занимала должность и.о. началь-
ника отдела кредитных и депозитных 
операций управления по работе с кли-
ентами банка. Её виза стояла на доку-
ментах, подтверждающих удовлет-
ворительное финансовое положение 
потенциальных заёмщиков. Но во вре-
мя допросов она заявила, что её мне-
ние основывалось на документах, ко-
торые предоставлял ей Денис Долотов.

Советник по экономическим во-
просам, начальник аналитического 
отдела банка Андрей Фаминский был 
в составе совета директоров «Метро-
поля». В его обязанности входило при-
сутствие на заседаниях кредитного 
комитета. Он отвечал за ресурсы бан-
ка на выдачу того или иного креди-
та, а также влияние выдачи кредита 
на экономические нормативы.

Все свидетели — сотрудники бан-
ка, в том числе службы безопасности, 
в своих показаниях указывали на то, 
что Котюжанский единолично руко-
водил банком «Метрополь». Служба 
безопасности даже не проводила ка-
кие-либо проверки ООО «ТоргОпт», 
«Эталон», «Нипласт», «Вита» и «Стра-
тос»  — просто водитель выезжал 
по адресу организации, фотографи-
ровал вход, адресную табличку офиса, 
даже если в нём не было работников. 
Потом эти материалы использовались 
в документах, якобы подтверждаю-
щих активную деятельность и креди-
тоспособность организации.

Такой подход к оценке потенциаль-
ных заёмщиков не соответствует тре-
бованиям, разработанным ЦБ РФ, кон-
статируют эксперты.

— Для крупных и долгосрочных 
кредитов банк проводит тщатель-
ную проверку заёмщика, — рассказа-
ла «Известиям» кандидат экономи-
ческих наук, финансовый советник 
Елена Савина. — Над сбором инфор-
мации о клиенте и формированием 
оценки заёмщика работают клиент-
ские менеджеры, служба безопасно-
сти, сотрудник кредитного отдела, 
юридической службы и других под-
разделений банка. Проверяют де-
ловую репутацию компании, руко-
водства и собственников. Смотрят 
на наличие/отсутствие заблокиро-
ванных счетов, налоговой задолжен-
ности и общей дисциплины уплаты 
налогов. Проверяют наличие судеб-
ных дел. Далее, если нет негативных 
факторов репутации компании, про-
водят анализ финансового состояния 
компании и бизнес-плана проекта.

там могут скрываться и остатки сетей, 
в которых легко запутаться.

Отдых на воде несёт серьёзные ри-
ски для здоровья, напомнили опро-
шенные «Известиями» врачи. Особен-
но осторожными следует быть тем, кто 
предпочитает много плавать и нырять, 
подчеркнула врач-терапевт группы 
компаний BestDoctor Юлия Миронова.

— Например, при нырянии на мелко-
водье или в воду с каменистым дном че-
ловек рискует получить травму головы 
или шеи. Это может привести к серьёз-
ным последствиям — вплоть до пере-
лома позвоночника, — рассказала она 
«Известиям».

Быстрое погружение в воду, по сло-
вам врача, может привести к повреж-
дению ушей и носа, барабанных пере-
понок или травмировать околоносовые 
пазухи из-за резкого изменения давле-
ния. Неправильная группировка при 
прыжке чревата переломами рук и ног, 
вывихами и растяжениями.

При резком попадании в холодную 
воду у человека, до этого разогрев-
шегося на солнце, может случиться 
сосудистый криз, добавила научный 
руководитель сети клиник иммуноре-
абилитации, адаптационной и превен-
тивной медицины Grand Clinic Ольга 
Шуппо. Его симптомы — головная боль, 
шум в ушах, головокружение, потеря 
координации, повышение давления, на-
пряжение мышц.

А Юлия Миронова напомнила: лю-
дям с сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями рекомендуется избегать пере-
гревания и переохлаждения организма, 
а также контролировать физическую 
активность на отдыхе.

— Людям с заболеваниями дыхатель-
ных путей или астмой нужно избегать 

вдыхания пыли на пляже для предот-
вращения приступов заболевания, — 
отметила она.

Чтобы не было обострения аллерги-
ческих реакций и раздражения кожи, 
важно избегать контакта с аллергена-
ми и использовать защитные кремы, 
лосьоны.

— Людям с диабетом необходи-
мо контролировать уровень глюкозы 
в крови, избегать обезвоживания и сле-
дить за самочувствием при перепадах 
температуры. А для людей с заболева-
ниями желудка, кишечника и печени 
важно избегать пищевых отравлений, 
употреблять только безопасные про-
дукты и избегать контакта с загрязнён-
ной водой, — напомнила врач.

В группе риска, по словам Ольги 
Шуппо, дети и пожилые люди, а также 
те, у кого есть хронические заболевания.

Чтобы избежать проблем со здоро-
вьем, врачи рекомендуют плавать толь-
ко в местах, пригодных для купания, 
соблюдая правила безопасности, не ны-
рять на мелководье и не пренебрегать 
медицинской помощью при возникно-
вении любых проблем со здоровьем.

— Важно следить за временем, про-
ведённым под прямыми лучами солнца. 
От воды лучи солнца отражаются лучше 
всего. Загорать можно до 11.00, а в пол-
день нужно уходить с пляжа в тень. Вер-
нуться можно в 16.00, — напомнила Ольга 
Шуппо. — Если человек перегрелся, нуж-
но сразу отвести его в тень. Для восста-
новления водно-солевого баланса ор-
ганизма потребуется подсоленная вода.

Отдыхая у водоёмов, следует пользо-
ваться солнцезащитным кремом и на-
девать головной убор, пить достаточ-
ное количество воды, добавила Юлия 
Миронова.

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

�� КАК МОШЕННИКИ 
ИСПОЛЬЗУЮТ УТЁКШИЕ 
В СЕТЬ ДАННЫЕ

Объёмы утёкших в Сеть данных — 
140 млн уникальных телефонных но-
меров только в первом полугодии — 
огромны, констатируют эксперты. 
Для сравнения: по информации «ТМТ 
Консалтинга», по итогам 2023-го коли-
чество активных сим-карт состави-
ло 258 млн. Можно сказать, что дан-
ные почти каждого человека в том 
или ином объёме (как минимум те-
лефонный номер и ФИО) уже утекли 
в Сеть, рассказал директор техниче-
ского департамента RTM Group Фёдор 
Музалевский.

Слитую информацию могут ис-
пользовать мошенники в своих схемах 
социальной инженерии. Чем больше 

у злоумышленника информации — тем 
выше доверие к нему, пояснил генди-
ректор SafeTech Денис Калемберг.

Кроме того, массовые утечки пер-
сональных данных приводят к ро-
сту атак на кредитные организации 
с помощью ботов, добавил дирек-
тор по развитию Servicepipe Дани-
ла Чежин. Он разъяснил: злоумыш-
ленники используют украденные 
или утёкшие в Сеть логины и пароли 
для несанкцио нированного доступа 
к различным онлайн-сервисам.

Если для входа в интернет-банк 
настроена двухфакторная аутенти-
фикация, то попытка входа с утёк-
шей парой логин — пароль приводит 
к отправке СМС-сообщения с допол-
нительным кодом на мобильный но-
мер клиента. Были случаи отправ-
ки до 600 тыс. подобных сообщений 

в сутки, инициированных ботами, та-
ким образом, ущерб отдельной орга-
низации мог составлять более 2 млн 
в день, добавил Данила Чежин.

Кроме того, утёкшие в Сеть данные 
нередко используют b-компании для 
продвижения своих услуг, при этом 
россияне страдают от спам-звонков 
и СМС.

Чтобы минимизировать послед-
ствия утечек данных, следует ис-
пользовать различные связки ло-
гинов и паролей, добавил ведущий 
специалист отдела анализа и оцен-
ки цифровых угроз Infosecurity Мак-
сим Грязев. При этом для регистрации 
на различных, не самых доверенных 
ресурсах не нужно применять свои 
персональные данные и постоянную 
почту, а также корпоративную учёт-
ную запись.
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Зерно без сомнения
Россия к концу года достроит в Сирии мельничный комплекс

Елизавета Борисенко

Россия к концу 2024 года завершит в Си-
рии два проекта: строительство мель-

ничного комплекса и проект по водоснаб-
жению в провинции Латакия. Кроме того, 
обсуждается вопрос поставок сельхоз-
техники, сообщил «Известиям» торговый 
представитель РФ в республике Георгий 
Асатрян. Товарооборот между двумя го-
сударствами сейчас составляет менее 
$650 млн, и стороны намерены его нара-
щивать. При этом в силу внутриполити-
ческой обстановки в Сирии перспективы 
торгового сотрудничества пока довольно 
туманны. Как Москва и Дамаск намерены 
развивать торговые отношения и почему 
российским компаниям выгодно выхо-
дить на рынки Сирии — в эксклюзивном 
материале «Известий».

Мельничный комплекс, строитель-
ство которого в Сирии завершает рос-
сийская сторона, позволит перераба-
тывать около 600 т муки в сутки. Проект 
пытались реализовать на протяжении 
нескольких лет, но из-за военных дей-
ствий на территории республики и ан-
тисирийских санкций его замораживали, 
рассказал «Известиям» торговый пред-
ставитель РФ в Сирии.

— Автоматизированный мельнич-
ный комплекс расположится в провин-
ции Хомс (центральная часть республи-
ки. — «Известия»), там уже проведены 
монтажные и пусконаладочные рабо-
ты. Сейчас остались последние штри-
хи, и планируется, что до конца года 
он будет запущен, — подчеркнул Геор-
гий Асатрян. Соглашение между сторо-
нами было подписано ещё в 2015 году, 
а строительство началось в 2017-м. Зда-
ние изначально начало работать как 
зернохранилище (элеватор), однако по-
том строительство заморозилось. Для 
Сирии открытие подобного предприя-
тия очень важно, так как на фоне непро-
стой экономической ситуации в респу-
блике необходимо налаживать местное 
производство. Помимо этого в Сирий-
ской Арабской Республике (САР) в на-

стоящий момент наблюдается дефицит 
зерна. По данным годового отчёта Про-
довольственной и сельскохозяйствен-
ной организации ООН за 2022 год, произ-
водство пшеницы в Сирии сократилось 
на 63%, а её дефицит составил почти 
2 млн т. Мельничный комплекс даст воз-
можность обеспечить дополнительные 
рабочие места, а производство позво-
лит создать дешёвый местный продукт. 
В настоящий момент при помощи России 
в Сирии также ведётся работа по проек-
ту водоснабжения в провинции Латакия, 
он будет реализован к концу этого года, 
добавил торгпред. В 2022-м при поддерж-
ке России в регионе были построены две 
водонапорные станции, которые обеспе-
чили водой 22 тыс. человек. Сейчас Мо-
сква и Дамаск также ведут диалог о со-
трудничестве в агросфере: обсуждается 
вопрос покупки Сирией сельхозтехники 
из РФ, уточнил Георгий Асатрян. Если ра-
нее российский бизнес опасался введе-
ния вторичных санкций из-за сотруд-
ничества с сирийскими компаниями, 
то сейчас ситуация изменилась, расска-
зал «Известиям» программный коорди-
натор Российского совета по междуна-
родным делам Иван Бочаров.

— В последние годы санкции введе-
ны и против России, поэтому сейчас нет 
таких ограничений для углубления на-
шего сотрудничества, — сказал он. Се-
годня торговые отношения с Сирией 
активно поддерживают Китай, Иран, 
ОАЭ и Турция. Тем не менее многие го-
сударства всё же опасаются введения 
вторичных рестрикций, добавил Боча-
ров. В последние годы политические, 
военные и экономические отношения 
России и Сирии, в том числе на фоне 
эскалации на Ближнем Востоке, углу-
бляются. 24 июля глава Сирии Башар 
Асад прибыл в Москву, где встретил-
ся с президентом России Владимиром 
Путиным. Сообщалось, что стороны об-
судили целый ряд тем, в том числе си-
туацию на Ближнем Востоке и эконо-
мическое сотрудничество.

Стоп-снова
Рынок надеется на завершение цикла роста ключевой ставки

Евгений Грачев

Повышение ключевой сразу на 2 п.п., 
до 18%, по итогам заседания ЦБ 

26 июля завершит цикл ужесточения 
денежно-кредитной политики регуля-
тора, убеждены опрошенные «Извести-
ями» эксперты. Они полагают, что новый 
уровень продержится долго и снижать 
ставку начнут не раньше весны 2025-го. 
Июльское решение регулятора долж-
но привести к замедлению кредитова-
ния: ставки по ссудам могут прибавить 
1–2 п.п., притом что уже сейчас они пре-
вышают 20%. Как подъём ключевой ска-
жется на инфляции и каков прогноз ЦБ 
и аналитиков к концу года — в материа-
ле «Известий».

По итогам заседания совета дирек-
торов 26 июля Банк России впервые 
с декабря 2023 года повысил ключе-
вую ставку на 2 п.п. — с 16 до 18%. Рас-
сматривались варианты и сохранения 
ставки на уровне 16%, а также её подъ-
ёма до 19–20%.

Изменил ЦБ и ожидания по средне-
му значению ключевой в 2024 году — оно 
выросло с 15–16 до 16,9–17,4%, следует 
из среднесрочного прогноза. С учётом 
того что с начала года ставка находи-
лась на уровне 16%, регулятор ожида-
ет её сохранения на уровне 18% до кон-
ца года, а также допускает повышение.

«Мы будем держать ставку высокой 
в течение длительного времени, того 

времени, которое нужно, чтобы вернуть 
и закрепить инфляцию на цели. Если по-
требуется, мы не исключаем и дополни-
тельного повышения ключевой став-
ки», — подчеркнула председатель Банка 
России Эльвира Набиуллина на пресс-
конференции по итогам заседания со-
вета директоров ЦБ.

Помимо того, в 2025-м среднее зна-
чение ставки ЦБ составит 14–16% — это 
значит, что Россия будет жить в усло-
виях двузначной ставки весь следу-
ющий  год. Вероятность её сниже-
ния появляется только через два года, 
но не в базовом сценарии — пока регу-
лятор ожидает её на уровне 10–11% весь 
2026-й.

Причина решения Банка России и из-
менения его прогнозов — рост цен. ЦБ 
отмечает ускорение инфляции и её су-
щественное отклонение от ранних про-
гнозов. Набиуллина напомнила, что 
в начале года аналитики на основе до-
ступных тогда данных высказывали 
суждения о скором начале снижения 
ставки.

«Возможно, такая уверенность экс-
пертов финансового рынка и бизнеса 
подкреплялась тем, что, по сути, [за] 
10 лет таргетирования инфляции это 
первый случай циклического перегре-
ва, когда требуется длительный период 
сохранения высоких ставок для охлаж-
дения спроса», — объяснила она.

К 22 июля годовой рост цен достиг 
9%, а инфляционные ожидания насе-
ления и рынка продолжают нарастать, 
сообщается в релизе ЦБ. Это происхо-
дит на фоне усиления дефицита на рын-
ке труда, что сдерживает возможности 
производства товаров и услуг — вну-
тренний спрос значительно опережа-
ет предложение.

Баланс рисков остаётся смещённым 
в пользу проинфляционных, отметили 
в ЦБ. Геополитическая напряжённость 
создаёт трудности для внешней торгов-
ли, но экономика РФ всё равно продол-
жает «отклоняться вверх» от траекто-
рии сбалансированного роста.

По итогам 2024-го Банк России ожи-
дает инфляцию на уровне 7,8–8%. Вме-
сте с тем регулятор повысил прогноз 
по росту ВВП страны до 3,5–4%, одна-
ко снизил его на следующий год. Если 
раньше регулятор ожидал роста рос-
сийской экономики в 2025-м на 1–2%, 
то сейчас на уровне 0,5–1,5%.

Помимо того, Банк России ожидает 
незначительного сокращения импорта 
по итогам 2024-го (на 1–3%) и допуска-
ет уменьшение экспорта (на 2%). Также 
регулятор ухудшил прогноз по сальдо 
счёта текущих операций — это фактор 
в пользу ослабления курса рубля.

В следующий раз регулятор примет 
решение по ставке 13 сентября. Боль-
шинство опрошенных «Известиями» 
участников рынка ожидает, что цикл по-
вышения ключевой может завершиться 
уже на июльском заседании. При этом 
ряд аналитиков допускает возможность 
дальнейшего роста ставки.

В базовом сценарии ключевая сохра-
нится на уровне 18%, и её хватит, что-
бы добиться устойчивого снижения 
инфляции, пояснил главный аналитик 
Совкомбанка Михаил Васильев. Одна-
ко в рисковом сценарии осенью её мо-
гут поднять вплоть до 20%.

ЦБ не приступит к снижению ставки 
в этом году, следует из консенсус-про-
гноза «Известий». 12 из 20 опрошенных 
аналитиков ожидают, что цикл смяг-
чения ДКП регулятору удастся на-
чать не ранее чем в первом квартале 
2025 года. При этом почти половина экс-
пертов склоняется, что это произойдёт 
не ранее чем через год.

Сотовая вязь
В РФ активизировались продажи сим-карт украинских операторов

Валерий Кодачигов

В России без проблем можно купить сим-
карты украинских сотовых операторов, 

обнаружили «Известия». Их потенциаль-
ные пользователи — туристы, бизнесме-
ны, водители-дальнобойщики и все, кто 
ездит в ЕС по делам или на отдых, не скры-
вают продавцы. Роуминговые тарифы за-
частую вдвое ниже, чем по обычным ту-
ристическим контрактам, а включённых 
в пакеты гигабайтов интернета вдвое боль-
ше. Вот только использование таких сим-
карт в погоне за дешевизной может дать 
злоумышленникам из недружественных 
стран доступ к переписке и другим данным 
абонента, предостерегают специалисты.

На объявление о продаже сим-карт 
украинских операторов корреспондент 
«Известий» наткнулся на одном из ин-
формационно-развлекательных ресур-
сов рунета. Их цена — 4–5 тыс. рублей в за-
висимости от компании и количества 
купленных симок. Там же предлагают 
приобрести ваучеры для пополнения ли-
цевого счёта — правда, почему-то только 
«Киевстара». Объявления о продаже по-
добных контрактов компаний «Известия» 
обнаружили и на других специализиро-
ванных ресурсах и торговых площадках.

«Украинские сим-карты пригодятся 
для поездок по Европе дальнобойщикам, 
туристам и бизнесменам» — так обознача-
ют целевую аудиторию продавцы.

Корреспондент «Известий» связался 
с одним из них, представившись тури-
стом, который собирается в Германию. 
Торговец рекомендовал приобрести кон-
тракт украинского Lifecell. По его словам, 
40 Гб интернета по этой карте в ФРГ бу-
дет стоить €7. Покупка же туристической 
сим-карты немецкого оператора с 20 Гб, 
по его словам, обойдётся в €15. Рассказать 
о других параметрах тарифа и способах 
оплаты он не смог: «Смотрите в интерне-
те». Напомним, без VPN войти на сайты 
украинских сотовых компаний из РФ сей-
час невозможно.

Появление в продаже таких сим-карт 
может быть связано с тем, что пользовать-

ся ими в Европе выгоднее, чем местными 
туристическими симками и предложени-
ями российских операторов, отмечает ис-
точник, близкий к одному из них.

Например, «ВымпелКом» (на его сай-
те приведены расценки и на роуминг 
на Украине) предлагает при поездке 
в Германию на семь дней 7 Гб интерне-
та за 2,4 тыс. рублей (то есть около €24). 
За 149 рублей в день можно добавить без-
лимитный доступ к Google Maps и «Яндекс 
Картам», за такую же сумму — использо-
вание мессенджеров.

«МегаФон» чуть менее чем за 2,3 тыс. 
рублей в месяц на 14 дней предлагает 3 Гб 
интернета и 30 минут звонков плюс без-
лимит на сервисы «Яндекса»: карты, так-
си и переводчик, говорится на его сайте. 
За 169 рублей в сутки можно докупить 
безлимитное общение в популярных мес-
сенджерах.

По словам собеседника издания, укра-
инские сим-карты пользуются популяр-
ностью у дальнобойщиков, а также у тех, 
кому регулярно приходится по тем или 
иным причинам выезжать в страны ЕС. 
Активировать такую симку в РФ не про-
блема — операторы двух стран до сих 
пор обеспечивают связность сетей и ро-
уминг, утверждает он. Как сим-карты 
из соседней страны попадают в Россию, 
он не уточнил.

Как ранее сообщил Российский союз 
туриндустрии, спрос на поездки в Евро-
пу летом этого года значительно вырос. 
В частности, речь идёт о турах в Италию, 
Францию и Испанию. По данным туропе-
ратора BSI Group, по сравнению с анало-
гичным периодом 2023 года рост соста-
вил 40%. С одной стороны, увеличились 
сроки получения шенгенских виз, с дру-
гой — растёт продолжительность путе-
шествий, отметили участники рынка.

По словам партнёра ComNews 
Research Леонида Коника, один из пун-
ктов соглашения между операторами ЕС 
и Украины фиксирует: в Евросоюзе бу-
дут устанавливать минимальные тари-
фы для украинских сотовых компаний, 
чтобы последние могли обеспечивать до-
ступный роуминг.

В итоге ряд украинских операто-
ров может предоставлять такие услу-
ги в странах ЕС, Великобритании, Чер-
ногории, Молдавии, Турции и Японии 
по домашним тарифам. Де-факто коли-
чество разговоров в роуминге ограни-
чено 1 тыс. бесплатных минут (включая 
входящие), а объём бесплатного интер-
нет-трафика зависит от тарифа, указы-
вает Леонид Коник.

Вместе с тем использование укра-
инских сим-карт несёт риски для рос-
сийских пользователей, считает 
руководитель департамента информа-
ционно-аналитических исследований 
компании T.Hunter Игорь Бедеров. Речь 
идёт о слежке за геопозицией пользова-
теля такой карты со стороны самых раз-
ных (в том числе силовых) структур не-
дружественного государства, а также 
о перехвате переписки и его перегово-
ров, предупредил он.

При этом возможно получение досту-
па третьих лиц к аккаунтам в социальных 
сетях и мессенджерах владельцев таких 
сим-карт, не исключил он. Это же каса-
ется и банковских приложений, добавил 
эксперт. Также, говорит эксперт, не сто-
ит забывать и о возможности заражения 
устройств владельцев украинских симок 
вредоносными программами.
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По итогам заседания 26 июля ЦБ по-
высил ключевую ставку до 18% — 

это негатив для рынка акций, который 
приведёт к перетоку средств в обли-
гации и вклады, сообщили аналитики 
ФГ «Финам». Есть справедливые опа-
сения, что жёсткая денежно-кредитная 
политика (ДКП) сохранится длительное 
время и даже может ещё ужесточиться. 
Часть полученных инвесторами в ходе 
дивидендного сезона средств в итоге 
способна перетечь на долговой рынок.

Во вторник, 30 июля, МКПАО «Ян-
декс» раскроет финансовые резуль-
таты по МСФО за второй квартал 
и первое полугодие 2024-го, сообщила 
аналитик «Цифра брокер» Полина Щу-
кина. Помимо того в этот день биотех-
нологическая компания ММЦБ примет 
решение по выплате дивидендов. Эти 
события могут повлиять на стоимость 
акций участников рынка.

В пятницу, 2 августа, Мосбиржа 
опубликует операционные результа-

ты за июль, сообщили в «Финаме». Объ-
ёмы торгов должны сохраниться при-
мерно на уровне предыдущего месяца, 
что поддержит индекс Мосбиржи.

В условиях жёсткой ДКП особо 
выгодными могут стать облигации 
с плавающей ставкой — эти бумаги за-
щищены от негативной переоценки 
из-за ожиданий дальнейшего роста 
ключевой ставки, сообщили в «Фина-
ме». Доходность облигаций к погаше-
нию также продолжит расти.

Рубль на этой неделе будет торго-
ваться по курсу 84,5–87,5 к доллару, 
92,0–94,5 к евро и 11,6–11,9 к юаню, со-
общили в «Финаме».

Индекс Мосбиржи пока медленно 
восстанавливается после июльского 
спада и старается закрепиться выше 
отметки 3000 пунктов, однако ужесто-
чение риторики ЦБ негативно на него 
влияет, добавили в «Цифра брокер». 
В ближайшие дни он будет торговать-
ся в диапазоне 2960–3050 пунктов.

ЗА ЧЕМ СЛЕДИТЬ ИНВЕСТОРУ НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ
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Понедельник, 29 июля 2024

«У современных 
исполнителей нет магии 
музыки 1980-х»
Певица Си Си Кетч — о секрете своей популярности,  
отношении к нынешней эстраде и выигрыше в генетическую лотерею

Культура

Почти весь свет отечественного шоу-бизнеса прошлую неделю 
провёл в Баку на музыкальном фестивале Dream Fest. На од-

ной сцене выступали и российские, и зарубежные звёзды — Николь 
Шерзингер, Эмин Агаларов, Джейсон Деруло, Люся Чеботина, Си 
Си Кетч, Jony и многие другие. Тем временем на родине звезда се-
риала «Ольга» актриса Ксения Суркова, телеведущие Лена Летучая 
и Марика Кравцова пытались совладать со стихией в гонках на ях-
тах. А Вован из сериала «Реальные пацаны», он же актёр Владимир 
Селиванов и исполнитель под псевдонимом VAVAN, отмечал в Мо-
скве день рождения сольным концертом. «Известия» — о светских 
событиях прошлой недели.

�� СВЕТСКИЕ НА БРАНЧЕ

Во вторник, 23 июля, узкий круг светской публики позволил себе 
вольность — сбежать на несколько часов от суеты рабочих буд-
ней на летний бранч в Anchovy’s Club. Поводом стала коллабора-
ция заведения с яхт-клубом Tenzor Sailing Club и брендом Zasport, 
а также старт Парусной медиа лиги.

Это было своего рода препати. В рыбной брассерии встретились 
актриса Ксения Суркова, которая побеседовала со светским обо-
зревателем «Известий» о сложностях и тонкостях актёрской про-
фессии, блогеры Павел Камин, Маргарита Иноземцева с семьёй, 
профессиональный скейтбордист Антон Звягинцев и другие. От-
ведали мортаделлу из осьминога, чебуреки с крабом и креветкой, 
осьминог-доги и другие яства. В подарок получили брендирован-
ные поло для предстоящего соревнования.

�� ПАРУСНАЯ МЕДИА ЛИГА

Само водное состязание стартовало в четверг. 25 и 26 июля на базе 
яхт-клуба в Пестово состоялся первый этап. Команды, в числе ко-
торых были знаменитости, блогеры и профессиональные яхтсме-
ны, встретились, чтобы побороться за 3,5 млн рублей. Неопытные 
в деле звёздные участники перед регатой проходили тренировки 
под руководством мастера спорта по парусному спорту и члена 
сборной России с 2008-го по 2023 год Константина Носова. А уже 
во время самой гонки им приходилось выполнять и скрытые за-
дания на пути к финишу.

В первом этапе приняли участие телеведущие Елена Летучая 
с супругом, Марика Кравцова, актёры Ксения Суркова, Лев Чере-
панов, Вячеслав Морозов, чемпионка России по сноуборду Ольга 
Смешливая и многие другие. Впрочем, игра эта вдолгую. Второй 
этап состоится в конце августа, а Гранд-финал — только в ноя-
бре в Сочи.

�� НИКОЛЬ ШЕРЗИНГЕР ВЫСТУПИЛА В БАКУ 
С ЭМИНОМ АГАЛАРОВЫМ

Больших светских ивентов на прошлой неделе в Москве было за-
метно меньше. Российский звёздный десант провёл это время 

в солнечном Баку. На ка-
спийском побережье, в го-
роде-курорте Sea Breeze 
шесть дней подряд гремел 
международный музы-
кальный фестиваль Dream 
Fest. Его лайн-ап объеди-
нил сразу несколько му-
зыкальных поколений — 
от Люси Чеботиной, Мота 
и Jony до Си Си Кетч и ле-
гендарных The Jacksons.

В первый день фести-
валь раскачивал приле-
тевший из США Джейсон 
Деруло. Фанатами испол-
нителя хитов «Wiggle» 
и «Whatcha Say» оказа-
лись не только миллениа-
лы и поколение TikTok, где 
в своё время завирусились 
треки Деруло, но и старо-
жилы российской эстра-
ды: продюсер Яна Руд-
ковская даже специально 
поменяла билеты, чтобы 
успеть на сет исполнителя.

Не обошла мероприятие и ностальгия по эстетике 1980–1990-х, 
захватившая все сферы культуры. Солист Modern Talking Томас 
Андерс исполнил всеми любимые «Cheri Cheri Lady», «Brother Louie» 
и «You’re My Heart, You’re My Soul», а Доктор Албан по-настоящему 
погрузил в атмосферу летнего фестиваля: 10-тысячная толпа ре-
вела в ночи «It’s My Life» под проливным дождём, позабыв о до-
ждевиках и зонтах.

Главной же интригой всего Dream Fest стала бывшая вокалист-
ка группы The Pussycat Dolls Николь Шерзингер. До последнего 
момента не было ясно, сколько песен исполнит артистка, будут 
ли среди них хиты группы и в каком наряде она появится (и поя-
вится ли вообще) на красной дорожке, предшествующей каждо-
му дню фестиваля.

Как и подобает диве, Шерзингер вышла на сцену в завершаю-
щем блоке предпоследнего дня. Около полуночи певица подня-
лась на сцену в облегающем чёрном платье с декольте в отделке 
из драгоценных камней. Певица исполнила три композиции под 
аккомпанемент композитора Дэвида Фостера. Шерзингер спела 
дуэтом с Эмином Агаларовым и, конечно же, окончательно свела 
публику с ума, исполнив «Don’t Cha».

�� ЗАКРЫТАЯ ПРЕЗЕНТАЦИЯ АУДИОКНИГИ 
«ПРЕПАРАТОРЫ. ЗОВ ЯСТРЕБА»

В пространстве СТУДИО в четверг, 25 июля, собрались поклонни-
ки фэнтези. Там в узком кругу прошла закрытая презентация ауди-
окниги «Препараторы. Зов ястреба», премьера которой состоялась 
в Hi-Fi-стриминге «Звук». Бестселлер российской писательницы 
Яны Летт озвучили Лиза Янковская, Артём Быстров, Анастасия 
Скорик, Александр Гаврилин и Анастасия Шумилкина. В темати-
ческих декорациях гостям читали отрывки и угощали морозными 
коктейлями, вдохновлёнными сюжетом произведения.

�� ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ ВЛАДИМИРА СЕЛИВАНОВА

Завершала неделю светская Москва 28 июля в VK Gipsy. Обычно 
вытянуть героев хроники куда-либо в выходной день после насы-
щенных будней, а тем более в преддверии понедельника — задача 
непростая. Но в данном случае повод был особый. Звезда «Реаль-
ных пацанов» Владимир Селиванов, ныне музыкант, выступаю-
щий под псевдонимом VAVAN, собрал друзей на собственный день 
рождения. 39-летие он отметил ещё 22 июля в узком кругу, а для 
большой компании решил устроить сольный концерт.

Поздравить артиста пришли поклонники и коллеги по творче-
скому цеху. Одним из первых пожаловал Тарзан. В подарок при-
нёс картину, которую написал сам специально для именинника. 
Игорь Ознобихин, игравший участкового в «Реальных пацанах», 
подарил книгу. Среди гостей были актёры Армен Бежанян, Эль-
дар Калимулин, Сергей Пиоро, блогер Helen Yes.

На сцене VAVAN появился в игривом летнем костюме и в со-
провождении команды музыкантов. Программу начал со знако-
мой всем фанатам песни «Мы вообще крутые».

Валерия Чуб, Юлия Фролова

  НОВОСТИ ШОУ-БИЗНЕСА

Юлия Фролова

Е ё песни — «I Can Lose My Heart Tonight», «Cause 
You Are Young», «Stranger By Night» и «Heaven In 

Hell» — были главными хитами танцполов в 1980-е. 
Особенно в СССР, где Си Си Кетч называли не ина-
че как королевой диско. 31 июля певица отметит 
60-летие, но не теряет популярности: на её музы-
ке выросло уже не одно поколение, а сама она по-
прежнему собирает полные залы. Только что поп-
дива выступила на международном музыкальном 
фестивале Dream Fest, гремевшем в Баку всю про-
шедшую неделю. Перед выходом на сцену Си Си 
Кетч рассказала «Известиям», чего не хватает со-
временной поп-музыке, о планах приехать в Рос-
сию и чем её вдохновляет Будда.

31 июля вам исполняется 60 лет. В России мно-
гие артисты отмечают юбилеи, устраивая боль-
шие концерты или творческие вечера. У вас пла-
нах есть что-то подобное?

Нет. Я просто надеюсь, что окажусь на пре-
красном пляже вместе со своей семьёй, где смо-
гу насладиться отдыхом. Но сперва мне нужно 
поработать, меня ждут выступления. А потом 
хотелось бы просто поспать.

60 лет — дата солидная, но вы просто потрясаю-
ще выглядите, двигаетесь на сцене. В чём ваш се-
крет вечной молодости?

Я хорошо умею краситься (смеётся). На са-
мом деле у меня нет конкретного ответа на этот 
вопрос. Возможно, я просто выиграла в генети-
ческую лотерею, потому что специально я ни-
чего не делаю.

А ещё главный секрет, может быть, в том, что 
я просто чувствую себя собой и впитываю сча-
стье из окружающих меня вещей. Я счастлива, 
потому что продолжаю заниматься музыкой 
и выступать с концертами. Счастлива, потому 
что я приехала сюда, в Баку. Я также верю в энер-
гию Бога. Это важная часть моей жизни, и я бук-
вально чувствую себя благословлённой.

А если говорить о секретах вашей музыки? Ваши 
песни были популярны на заре вашей карьеры, 
и вы продолжаете собирать танцполы сейчас, 
спустя десятилетия.

Честно, мне отрадно знать, что мои песни слу-
шают люди разных поколений. Это невероятная 
гордость, потому что я получала и получаю мно-
го сообщений от тинейджеров, которые расска-
зывают, что впервые услышали мои композиции 
в четыре, пять или шесть лет. В такие моменты 
я представляю, сколько людей выросло на моей 
музыке, потому что её слушали их родители.

Я с вами именно так и «познакомилась». Мне тоже 
было где-то шесть лет, когда родители включи-
ли «Cause You Are Young».

Ну вот, теперь мои песни уже слушают и сами 
дети (смеётся). Честно, меня до сих пор пора-
жает, когда ко мне подходят и гово-
рят, что кто-то из их друзей — мои 
большие фанаты. Это как 
раз то благосло-
вение, про ко-
торое я гово-

рила. Мои песни до сих пор трогают так много 
сердец, но это и есть моя цель — распростра-
нять любовь. Если это действительно делает 
людей немного счастливыми, значит, я всё де-
лаю правильно.

Плакаты с вашим изображением висели у мил-
лионов россиян, а какими постерами вы укра-
шали свою комнату? Кто был вашим кумиром?

Сложный вопрос. Я концентрировалась на му-
зыке, а не на личности исполнителя. Меня всег-
да привлекало нечто духовное, Будда, например. 
В этом моё вдохновение. Но я не буддистка, про-
сто люди, которые так сильно оказывают вли-
яние на других, меня направляют. Духовность 
важна для меня не меньше, чем музыка.

Я очень люблю поп-музыку, но я также люблю 
слушать реггетон и музыку, под которую тан-
цуют испанскую бачату. Это совершенно раз-
ные уровни энергии, благодаря которым я чув-
ствую себя хорошо.

Вас причисляют к числу музыкантов, которых 
называют голосом своего поколения. Кого так 
можно назвать из современных певиц?

Тут я, скорее всего, не назову какого-то кон-
кретного артиста, не хочу кого-то выделять. Как 
я уже говорила, просто наслаждаюсь музыкой. 
В каком-то плане я меломан. Я также слушаю 
много духовной музыки. Например, сейчас мне 
очень нравится музыка из Индии, там много за-
мечательных исполнителей.

А чего не хватает современной поп-музыке?
Я бы сказала, что ей не хватает индивидуаль-

ности. Мне кажется, современная поп-музыка — 
это просто много людей, которые что-то дела-
ют. Порой даже не обладая особым талантом. 
Я не говорю, что у меня этот особый талант 
есть. Но музыка 1980-х была глубже, это было 
что-то особенное. В ней была своя магия. Веро-
ятно, поэтому мы слушаем её уже столько лет. 
И я чувствую, что многие сегодняшние артисты 
ничего этого не имеют. Сейчас это ощущается 
слишком поверхностным.

Вы не раз бывали в России, где вас любят и ждут. 
Какие у вас воспоминания о нашей публике? Есть 
ли в планах снова посетить Россию?

Думаю, да. Есть много стран, в которых я чув-
ствовала себя как дома. И особенно в России, 
где я провела много времени. С ней у меня свя-
зано много хороших воспоминаний. И, конеч-
но, все люди, которые сейчас 
переживают так много про-
блем, в моём сердце. Как 
и большинство вокруг, 
я просто желаю мира, 
чтобы люди снова 
могли чувствовать 
себя счастливыми 
и всё, что происхо-
дит сейчас, боль-
ше не случалось. 

Мы зас л у ж и-
ваем хорошей 
жизни. Все это-
го заслуживают.

Си Си Кетч (C.C. Catch, настоящее имя Каро-
лина Катарина Мюллер) — немецкая певи-
ца нидерландского происхождения, испол-
няющая песни на английском языке в стиле 
диско. Родилась 31 июля 1964 года. Карье-
ра певицы началась в 16 лет, когда она ста-
ла выступать в женской группе Optimal. При 
этом родители Мюллер надеялись, что дочь 
станет профессиональной портнихой.
В 1985 году после одного из выступлений 
в Гамбурге её заметил композитор и участник 
группы Modern Talking Дитер Болен, кото-
рый предложил продюсировать её сольную 
карьеру. Именно Болен придумал её сцени-
ческое имя, сложив первые буквы её имени 
и добавив Catch (с английского «поймать»), 
подразумевая, что её голосом и внешностью 
можно зацепить любого слушателя.
Их сотрудничество продлилось 
до 1989 года, вместе они выпустили 12 син-
глов и четыре альбома, а сама певица полу-
чила статус королевы диско. Среди самых 
известных песен — «Cause You Are Young», 
«Jump In My Car», «Stranger By Night», «Heaven 
In Hell».

          Справка «Известий»

« ЧЕСТНО, МЕНЯ ДО СИХ 
ПОР ПОРАЖАЕТ, КОГДА 
КО МНЕ ПОДХОДЯТ И ГО-

ВОРЯТ, ЧТО КТО-ТО ИЗ ИХ ДРУЗЕЙ — 
МОИ БОЛЬШИЕ ФАНАТЫ. ЭТО КАК 
РАЗ ТО БЛАГОСЛОВЕНИЕ, ПРО КО-
ТОРОЕ Я ГОВОРИЛА. МОИ ПЕСНИ ДО 
СИХ ПОР ТРОГАЮТ ТАК МНОГО СЕР-
ДЕЦ, НО ЭТО И ЕСТЬ МОЯ ЦЕЛЬ — 
РАСПРОСТРАНЯТЬ ЛЮБОВЬ
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Спорт

«Надеюсь, в ближайшем сезоне Овечкину 
удастся побить рекорд Гретцки»
Хоккеист «Каролины» Дмитрий Орлов — о результативности бывшего партнёра, 
возвращении Кузнецова в Россию и разнице между американскими городами

Алексей Фомин 

Полтора года назад российский хок-
кеист Дмитрий Орлов покинул ко-

манду «Вашингтон Кэпиталз», за которую 
выступал 11 лет. Большую часть это-
го срока уроженец Новокузнецка был 
одним из ключевых защитников клуба. 
В 2018 году наряду с другими звёздными 
россиянами Александром Овечкиным 
и Евгением Кузнецовым он внёс вклад 
в победу «столичных» в Кубке Стэнли. 
В начале 2023-го случился обмен Орло-
ва в «Бостон Брюинз», а прошлым летом 
он подписал двухлетний контракт с «Ка-
ролиной Харрикейнз», где по ходу ми-
нувшего сезона оказался и Кузнецов, ко-
торый теперь, по данным СМИ, может 
вернуться в Россию, где будет играть 
за петербургский СКА.

Нынешним летом Орлов принял 
участие в благотворительном мат-
че с участием звёзд НХЛ и КХЛ 
в Москве. В интервью «Изве-
стиям» 33-летний хокке-
ист поделился впечат-
лениями от участия 
в мероп ри ят и и, 
спрогнозировал мо-
мент, когда Овечкин 
побьёт рекорд Уэйна 
Гретцки по голам в НХЛ, 
прокомментировал воз-
можный отъезд Кузнецова 
в Россию и рассказал, чем 
Каролина и Бостон отлича-
ются от Вашингтона.

Когда в последний раз 
на территории России вы-
ходили на лёд при огром-
ном числе болельщиков?

Скорее всего, в Мо-
скве в 2016 году на чем-
пионате мира, о котором 
осталась тёплая память. 
Причём на той же арене, 
где играли и сейчас. По-
играть в родной стране 
удаётся довольно редко, 
притом что я по возмож-
ности всегда стараюсь 
приезжать в Россию.

Прошлым летом 
у нас с семьёй не по-

лучилось выбраться из США, поэтому 
особенно рады сейчас вернуться на ро-
дину. Побывали и в родном Новокуз-
нецке, и в Москве, где сейчас прохожу 
сборы, готовлюсь к сезону. На родной 
земле всегда хорошо. И всегда скуча-
ешь, когда ты за её пределами. Так, каж-
дое лето, кроме прошлого, провожу от-
пуск в России, катаюсь на льду, готовясь 
к сезону в НХЛ.

Сложно стало в последние пару лет вы-
летать в Россию из США в межсезонье?

Ну, конечно. Раньше, когда играл 
в «Вашингтоне», лететь от Москвы надо 
было десять часов. А теперь по двое су-
ток добираешься до России. Разница 
большая. Но с этим ничего не поде-

лать — все адаптируются 
к любой жизненной си-

туации.

Вы очень дол-
г о  — в о с е м ь 

лет отыграли 
в «Вашингтоне», 

но за послед-
ние полтора 
года дваж-
ды меня-
ли клубы. 
О т в ы к -
ли к тому 
м о м е н -
ту от пе-
реездов 

с одного 
места жи-

т е л ь с т в а 
на другое?
Такова жизнь 

спортсмена  — 
от этого не уйдёшь. 
У кого-то получа-

ется провести 
всю карье-

ру в од-

ной команде, 
у кого-то нет. Те, 

кто всю жизнь в одной 
команде, скорее исключе-
ние из правил. Я не стал та-
ким исключением, поэтому 
у меня сейчас уже третья коман-

да за время в НХЛ. Посмотрим, что бу-
дет дальше.

Кстати, что помешало пройти «Нью-
Йорк Рейнджерс» во втором раунде 
Кубка Стэнли?

Много разных факторов. Тем более 
в командном виде спорта вообще тя-
желее добиться результата. Есть раз-
ные моменты, влияющие на него. В том 
числе удача.

То, что мы проигрывали в серии 
с «Рейнджерс» 0:3, в принципе уже ста-
вило нас в непростое положение. Пото-
му что тяжело с такого счёта вернуть-
ся в противостоянии с такой хорошей 
командой. В принципе мы почти вер-
нулись, сократили отставание до 2:3 
и могли сравнять счёт в серии, ведя 
в шестом матче 3:1, но в третьем перио-
де пропустили четыре шайбы и про-
играли 3:5, позволив сопернику прой-
ти в следующую стадию.

Так что это «почти» не считается. 

Евгений Кузнецов обсуждал с вами воз-
вращение в Россию?

Нет.

Удивились этим новостям про его воз-
можное подписание контракта со СКА?

Конечно, удивился, как и все.

По вашим ощущениям, он мог ещё по-
играть в НХЛ?

Да, конечно. По своему уровню 
он мог продолжать быть игроком уров-
ня НХЛ. В любом случае пока не буду 
что-то больше говорить на эту тему, по-
скольку официально ещё не объявлено 
о его переходе.

Когда Овечкин побьёт рекорд Гретцки?
Надеюсь, в этом сезоне ему удаст-

ся это сделать. Ведь осталось всего 
42 шайбы.

A Некоторые сравнили это 
представление с выступле-

нием клоунов на церемонии вручения 
Нобелевской премии, настолько абсурд-
ным и неуместным оно казалось.

«Это было крайне неуважительно 
по отношению к христианам», — написал 
американский миллиардер Илон Маск.

«Мужчины в париках на авансце-
не и в сердце Олимпийских игр. Никто 
больше не скажет мне, что это сообще-
ство “угнетено” или “маргинализирова-
но”!» — возмущается гей-пропагандой 
на церемонии американская пловчиха 
Райли Гейнс.

Как отмечает греческое издание 
Pronews.gr, «присутствие на церемонии 
открытия Олимпийских игр 2024 года 
трансвеститов, которые выдавали себя 
за Иисуса Христа и его учеников, свиде-
тельствует о полном крахе цивилиза-
ции, превращении праздника олимпиз-
ма и его идеалов в парад извращенцев».

Левые и активисты ЛГБТ (движение 
признано в России экстремистским 
и запрещено), напротив, восхищаются 
скандальными образами и заявляют, что 
«гнев консерваторов свидетельствует 
о том, что вечеринка удалась».

«Церемония открытия Игр вместо 
красивого шоу стала, скажем прямо, 
идеологической демонстрацией, стала 
пощёчиной всем спортсменам, болель-
щикам, а также всей нашей европейской 
цивилизации, — заявил в своём видео-
обращении на платформе X экс-премьер 
Польши Матеуш Моравецкий. — Проис-
ходившее на церемонии открытия ОИ 
противоречит христианской и грече-
ской культурам. Это не зависит от того, 
является ли кто-то христианином или 
нет. Это больное кривое зеркало, про-
тиворечащее... фундаментам нашей ев-
ропейской культуры. Игры должны быть 
пространством здорового спортивно-
го соревнования, включающего все на-
роды, ибо лозунг Олимпийских игр — 

“Быстрее, выше, сильнее”, а не “Громче, 
глупее и вульгарнее”. Мы не хотим та-
ких Игр».

Отреагировали на происходившее 
в Париже и российские политики и спор-
тсмены.

Официальный представитель МИД 
РФ Мария Захарова в беседе с «Изве-
стиями» назвала церемонию сплошной 
провокацией, в ходе которой серьёзно 

оскорбили христиан. По её мнению, при-
чиной этому может быть некая «душев-
ная болезнь», которую сейчас пережи-
вает западный либерализм.

Официальный представитель Крем-
ля Дмитрий Песков высказался о том, 
что во время церемонии «имели место 
совершенно отвратительные моменты». 
Он подчеркнул, что эти моменты про-
тиворечат российскому законодатель-
ству, поэтому хорошо, что мероприятие 
не транслировали в РФ.

«Парижские Игры — это позор и тём-
ное пятно на олимпийском движении», — 
написал в социальной сети X действую-
щий чемпион UFC в лёгком весе Ислам 

Махачев. В том же духе высказались де-
сятки других спортсменов и функцио-
неров.

Вице-премьер Сербии Александр 
Вулин обратился к соотечественникам 
с призывом определиться, принадле-
жат ли они к цивилизации, демонстри-
руемой на Олимпийских играх в Париже, 
или к цивилизации, показанной на Играх 
БРИКС-2024 в Казани.

«Если одно событие должно объяс-
нить разницу и причину столкновения 
цивилизации нового Запада и цивили-
зации нового Востока, то это открытие 
Олимпийских игр в Париже и открытие 
Игр БРИКС в Казани, — приводит слова 

Вулина его пресс-служба. — В Париже 
Мария-Антуанетта поёт, держа в руках 
свою окровавленную отсечённую голо-
ву. Золотой телец является тем, кто ему 
поклоняется, а больной человек, кото-
рый всё это поставил, “Тайную вечерю” 
представляет как сцену из порнофиль-
ма. В Казани спортсмены выступали под 
своими национальными флагами, народ-
ные игры были без сатанинских симво-
лов, не было отрубленных голов, не было 
больных видений. Сербы, к какой циви-
лизации вы принадлежите?»

Яростным критиком церемонии вы-
ступила депутат Европарламента Ма-
рион Марешаль, племянница лидера 

французской партии «Национальное 
объединение» Марин Ле Пен.

«Трудно оценить редкие удачные сце-
ны между обезглавленной Марией-Ан-
туанеттой, целующейся парой, трансве-
ститами, унижением республиканской 
гвардии на подтанцовке у Накамуры, об-
щим уродством костюмов и хореогра-
фии, — написала в соцсетях политик, 
пожалевшая, что смотрела шоу вме-
сте со своими детьми. — Мы отчаянно 
стремимся прославить ценности спор-
та и красоту Франции посреди такой то-
порной пропаганды woke-культуры. Это 
говорила не Франция, а левое меньшин-
ство, готовое на любую провокацию».

Организаторы церемонии ответили 
на эту волну возмущения дежурными 
извинениями. «Если мы кого-то обидели, 
приносим извинения», — сказала жур-
налистам на брифинге директор оргко-
митета по коммуникациям Анн Дешам. 
По её словам, оргкомитет не собирался 
продемонстрировать неуважение к со-
циальным группам, а пытался «отпразд-
новать разнообразие общества».

Не обошлось на церемонии откры-
тия Олимпиады и без политических же-
стов. Так, алжирская делегация бросила 
в Сену розы в память о жертвах демон-
страции в поддержку независимости 
страны, состоявшейся в Париже 17 октя-
бря 1961 года. Напомним, что тогда араб-
ское государство ещё было колонией 
Франции. То мероприятие закончилось 
настоящей трагедией. По оценкам исто-
риков, полиция города во главе с Мори-
сом Папоном убила от 70 до 200 человек. 
А тела демонстрантов сбросили в Сену. 
Ещё около 12 тыс. человек арестовали. 
События 17 октября теперь вспомина-
ют как «парижскую резню».

В 2021 году Эммануэль Макрон стал 
первым президентом Франции, осудив-
шим разгон демонстрации. Он назвал со-
бытия 1961 года «преступлением, кото-
рое нельзя простить». «Этот жест — дань 
памяти. Да здравствует Алжир», — сказал 
член алжирской делегации в видеороли-
ке, опубликованном в социальных сетях.

Ошибок на таких масштабных ме-
роприятиях, безусловно, избежать не-
просто. Но если Сочи-2014 до сих пор 
вспоминают с улыбкой из-за нераскрыв-
шегося олимпийского кольца, то о Фран-
ции этого не скажешь.

Настоящий скандал произошёл 
из-за неверного представления Респу-
блики Корея. Когда делегация спор-
тсменов проплывала по Сене, её сначала 
на французском, а потом и на англий-
ском языке назвали КНДР. При этом лод-
ку со спортсменами из Северной Кореи 
представили правильно.

«Зенит» — соперники — 4:0
Чемпион продолжает доминировать в РПЛ

Роман Кольцов 

Новый сезон Российской премьер-ли-
ги (РПЛ) постепенно набирает обо-

роты. Определяется лидирующая груп-
па, а также вырисовываются главные 
аутсайдеры. «Зенит» продолжает доми-
нировать, «Динамо» победило в дерби, 
а ЦСКА и «Спартак» набрали первые три 
очка. Подробнее об итогах второго тура 
РПЛ — в материале «Известий».

К очному поединку «Крылья Сове-
тов» и «Ростов» подходили с разным на-
строением. Если команда Валерия Кар-
пина вполне достойно сыграла вничью 
с ЦСКА (0:0) в условиях адской жары, 
то самарцев при родных трибунах бук-
вально уничтожил «Зенит» (0:4). Кален-
дарь подарил «Крыльям» возможность 
реабилитироваться перед домашней 
публикой.

В первом тайме подопечные Игоря 
Осинькина чаще владели мячом, одна-
ко в атаке мало что получалось. «Ростов» 
же огрызался опасными контратаками, 
но довести дело до логичного заверше-
ния не мог. Ситуация изменилась, ког-
да футболисты уже мысленно готови-
лись идти на 15-минутный отдых. Уткин 
прострелил в штрафную на Комличенко, 
а на пути возник Солдатенков. Защит-
ник самарцев срезал мяч в собствен-
ные ворота — аккурат в правую девят-
ку от Ломаева.

После перерыва гости укрепили пре-
имущество. Бразилец Роналдо отдал 
разрезающую передачу на вышедшего 
на замену Голенкова, а тот мощно при-
ложился по мячу. Удар получился на за-

гляденье — с линии штрафной в даль-
ний угол.

За «Крылья» стало немного бояз-
но. 0:4 от «Зенита», 0:2 к середине вто-
рого тайма от «Ростова» — не на такой 
старт сезона рассчитывал Осинькин. 
Отыграть один мяч хозяевам удалось: 
Орозко подкараулил отскок после уда-
ра Цыпченко. Но на большее самарцев 
не хватило. Более того, ростовчане ещё 
и укрепили своё преимущество. Оси-
пенко протащил мяч до штрафной и по-
катил на Ланговича, который спокойно 
завершил комбинацию — 1:3.

«Крылья» обосновались в нижней 
части турнирной таблицы, пропустив 
семь мячей в двух домашних встречах. 
Осинькину нужно срочно что-то менять, 

иначе к проблемам с игрой добавится 
и психология.

Матч «Пари НН» — ЦСКА подавался 
под соусом противостояния двух серб-
ских тренеров, один из которых (Саша 
Илич) играл под руководством Марко 
Николича в «Партизане». Перед стар-
товым свистком оба специалиста теп-
ло приветствовали друг друга и долго 
о чём-то беседовали. С началом встречи 
разговоры о дружбе сошли на нет — ар-
мейцы принялись «душить» своего со-
перника.

Помог быстрый мяч. Примечатель-
но, что в голевой атаке отметились сра-
зу несколько новых для ЦСКА фамилий. 
По флангу атаку разогнал Круговой, по-
сле передачи Бистровича мяч прилетел 
к Жемалетдинову, а финальную точку 
поставил Мусаев. Породистый гол цен-
трального форварда: мгновенно сори-
ентировался, сложился, точно пробил 
в падении.

После стартового рывка армейцы 
переключились на пониженную пере-
дачу, в первом тайме так и ограничив-
шись единственным попаданием в створ 
за тайм. Нижегородцы отрезками чаще 
владели мячом, но не создали ни одно-
го опасного момента у ворот Акинфеева.
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«Громче,  
глупее и вульгарнее»
Как Париж провалил  
начало Игр-2024

Marc DesRosiers | REUTERS
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